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Pidió se dejen de lado la arrogancia, el odio y el 
desprecio y se fije el regreso de los respectivos 
encargados de negocio como primera agenda. En 
rueda de prensa internacional abordó la coyun-
tura mundial, la situación nacional y destacó 
que espera se solvente el nivel del combustible 

para consumo interno en el segundo semestre de 
este año. Reiteró el regreso a clases para octubre 
y anunció un plan de vacunación masiva que 
garantice que para el mes que viene esté el 70 
por ciento de la población inmunizada con las 
dos dosis. Foto Prensa Presidencial. págs. 8 y 9

El planteamiento se hará en México a partir del 3 de septiembre, cuando se reanuda la mesa

Presidente Maduro propone diálogo directo
con EEUU para atender asuntos bilaterales

Informó Jorge Rodríguez  

Catorce  
reuniones  
se hicieron
durante proceso 
en México
En Caracas seguirán encuentros entre 
gobierno y plataforma opositora pág. 4

Emitió comunicado  

Fedecámaras respalda 
negociaciones
y espera que acuerdos 
beneficien al país 

Reconoce alcance del Memorádum  
de Entendimiento pág. 7

Inscribirán en los próximos días 

Diosdado Cabello 
anunció 104 nuevas
candidaturas del GPP 
para alcaldías pág. 4

 

Informó Juan Carlos Alvarado  

Copei ya tiene 
candidatos para once
gobernaciones  
y 59 alcaldías pág. 5

Apreciaciones  
de exfiscal de la CPI
son irreales y subjetivas, 
dice el TSJ 

Mikel Moreno invitó al nuevo 
representante a visitar el país pág. 6

Envían ayuda humanitaria  

Solidaridad latinoamericana  
trata de aliviar terrible  
tragedia de Haití 

Más de 1.400 víctimas del terremoto contabilizadas 
hasta ayer pág. 11

En cuatro estados

Se inició Registro Digital del Pasaje 
Estudiantil por el Sistema Patria pág. 2

A precio justo

En Guárico y Miranda nuevas 
plantas para el llenado de gas pág. 10

Biden responsabiliza a Trump 

Caos en aeropuerto  
de Afganistán tras salida  
de misiones diplomáticas 

ONU dice que más de 150 mil muertos dejó  
la ocupación estadounidense pág. 12
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T/ AVN
F/ Cortesía Corpoelec
Caracas

Tres unidades de generación 
eléctrica fueron traslada-

das a isla de Coche, municipio 
Villalba del estado Nueva Es-
parta, para garantizar el servi-
cio eléctrico a la localidad. 

La información la dio a co-
nocer este lunes el ministro 
del Poder Popular para Ener-
gía Eléctrica, Néstor Reverol, 
a través de una publicación en 
redes sociales, en la que detalló 
que esta maquinaria permitirá 
aumentar la capacidad instala-

da para alcanzar un total de 8.5 
MW, y cubrir la demanda local. 

Agregó que están “recupe-
rando dos equipos que se en-

contraban inoperativos” en la 
isla. “Nuestra fuerza trabajado-
ra se encuentra realizando las 
labores pertinentes para la ins-

talación de los equipos”, señaló 
Reverol. 

De acuerdo con el ministro, 
el objetivo es restablecer en 
su totalidad el suministro de 
electricidad a los habitantes 
de la isla. 

La isla de Coche es uno de los 
11 municipios del estado Nueva 
Esparta, conformado por, ade-
más de Coche, por las islas de 
Cubagua y Margarita. 

El alcalde de la localidad, 
Freddy Serrano, explicó que el 
buque con las máquinas zarpó 
el sábado por la noche y arribó 
a la isla este domingo. Recordó 
que desde hace varios días ha-

cen seguimiento a la situación 
eléctrica en Coche. 

Igualmente, Serrano subrayó 
que la única planta SDMO que 
estaba generando 1.5 megavatios 
explotó hace tres días, “dejando 
a toda la isla en black out”.

En enero pasado, fue insta-
lada una máquina generadora 
de electricidad en Coche. El 
equipo agregó 1,5 MW más al 
sistema, para totalizar 4,5 MW 
de generación disponible para 
el beneficio de los cochenses y 
visitantes que suelen escoger 
esta importante zona turística 
de Nueva Esparta para el sano 
esparcimiento.

Con centros de recepción en Caracas, Miranda, Carabobo y Aragua 

Los estudiantes deben 

presentar su cédula de 

identidad laminada y 

mediante el escaneo de  

su huella dactilar será 

generado un código  

QR personalizado

T/ Romer Viera Rivas
F/ Cortesía 
Caracas 

E
l ministro del Poder 
Popular para el Trans-
porte, Hipólito Abreu, 

anunció el inició del proceso 
del Registro Nacional de VeTic-
ket del Sistema Patria, con el 
objetivo de facilitar a la pobla-
ción joven el acceso al Pasaje  
Estudiantil.

Mediante la cuenta @Ha-
breuMRT de Twitter, el mi-
nistro informó sobre la ac-
tivación de las jornadas en 
Caracas y los estados Miran-
da, Carabobo y Aragua.

Para contar con el beneficio, 
los estudiantes deben presentar 
su cédula de identidad lamina-
da y mediante el escaneo de su 
huella dactilar será generado 
un código QR personalizado.

“El pasado 6 de agosto, la Vi-
cepresidenta Ejecutiva de la 
República, Delcy Rodríguez, 
anunció el beneficio que será 
implementado a través del Sis-

tema Patria y se va a utilizar 
empleando el sistema de ticket 
como una forma de pago elec-
trónico”, explico el Abreu.

Este Registro Nacional se im-
plementará en todas las líneas 
de transporte público en todo 
el territorio nacional, detalló 
el titular ministerial, a fin de 
favorecer el pago del pasaje pre-
ferencial estudiantil de forma 
digital.

PUNTOS DE REGISTRO 
Los punto instalados en Ca-

racas se encuentran en las esta-
ciones de Metrobus ubicadas en 
Plaza Venezuela, Zona Rental, 
Plaza O’leary. También se ha-
bilitó la taquilla de pasaje estu-
diantil en la estación del Metro 

La Hoyada. Asimismo, los inte-
resados podrán acudir a las pa-
radas terminal del BusCaracas 
de Los Ilustres y  Las Flores.

En el estado Carabobo, los si-
tios habilitados son la estación 
del Metro de Valencia Francis-
co de Miranda (Av. Bolívar) y la 
Monumental. 

En cuanto a Miranda, los pun-
tos de registro son la taquilla de 
boletería de Metro Caracas de 
la Chacao y la estación del fe-
rrocarril Charallave Sur, en el 
Municipio Cristóbal Rojas,

El estado Aragua contará con 
dos espacios habilitados para 
este fin el terminal de TransA-
ragua ubicado en San Jacinto y 
la Taquilla de Fontur en el ter-
minal Central de Maracay.

 

Autoridades el Ministerio del Poder Popular para la Educación 
y Jefes de las Zonas Educativas del país se reúnen este 16 de 
agosto para evaluar el plan de Escuelas Abiertas en Agosto 
Bicentenario 2020-2021.

La reunión la encabezada por la máxima autoridad de la car-
tera educativa, Eduardo Piñate, según reseña un tuit publicado 
en la cuenta de Twitter del MPPE.

Durante el encuentro también se impartiendo las orientacio-
nes pedagógicas para la Escuela de Idiomas de la OBE-FEVEEM 
y para el inicio del año escolar 2021-2022.

El presidente de la República Bolivariana de Venezuela, Ni-
colás Maduro, ordenó este 16 de agosto agilizar los procesos 
de vacunación para el personal docente del país a fin de que el 
nuevo período escolar que inicia este año, sea presencial.

La capacidad instalada aumentará a 8.5 MW 

Trasladan tres unidades de generación eléctrica para garantizar servicio en isla Coche
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TyF/ Telesur 
Belice

La doctora Carla Natalie 
Barnett tomó posesión este 

lunes como octava secretaria 
general de la Comunidad del 
Caribe (Caricom), convirtién-
dose en la primera mujer en 
ocupar el puesto en la organiza-
ción internacional. 

Barnett fue recibida en la ce-
remonia de toma de posesión 
por el primer ministro de An-
tigua y Barbuda, Hon Gaston 
Browne,  quien dio la bienveni-
da en nombre de los jefes de los 
Estados miembros.

En su discurso de asunción 
Barnett manifestó su disposi-
ción de ayudar al pueblo hai-
tiano en un contexto impactado 
por el reciente terremoto y las 
precipitaciones en curso deri-
vadas de la depresión tropical 
Grace. 

A la vez que instó a la Comu-
nidad a comprometerse en la 
búsqueda de soluciones conjun-

tas a los desafíos económicos, 
sociales, ambientales y finan-
cieros que enfrenta la región. 
La secretaria general invitó 
al fortalecimiento de la uni-
dad mediante el diálogo per-
manente con la Secretaría de 
todos los sectores de la Comu-
nidad para el abordaje eficaz 
de tareas críticas como la del 
desempleo juvenil, la violen-
cia, la seguridad alimentaria, 
la incidencia de enfermedades 
no transmisibles. 

Convocó también a la parti-
cipación y la construcción de 

un sentido de identidad de una 
Comunidad donde todos los ciu-
dadanos quieran contribuir a 
construir este sentido de “un 
pueblo caribeño con una expe-
riencia y un destino común”.

Este mandato que inició hoy 
Barnett, ubicó a Belice por pri-
mera vez a la cabeza de la co-
munidad caribeña.   

Barnett fue además la prime-
ra mujer y la persona más joven 
nombrada en ocupar el cargo de 
subsecretaria de Caricom, fun-
ción que desempeño entre 1997 
y 2002. 

Fue también la primera mujer 
en Belice nombrada como vice-

gobernadora del Banco Central 
y secretaria de finanzas.

António Guterres alienta a las partes a comprometerse totalmente a un diálogo

El secretario general considera 

satisfactorio la firma de un 

memorando de entendimiento  

entre el Gobierno bolivariano  

y la Plataforma Unitaria

T/ Redacción CO-Prensa latina 
F/ Cortesía 
Caracas

E
l secretario general de la ONU, 
António Guterres, acogió hoy con 
satisfacción la firma del Memo-

rando de Entendimiento entre el Gobier-
no de Venezuela y la opositora Platafor-
ma Unitaria para el inicio del proceso de 
negociaciones.

Por medio de un comunicado difundi-
do por la oficina de su portavoz, Stépha-
ne Dujarric, el titular los alentó a com-
prometerse plenamente con un diálogo 
inclusivo y significativo, con pleno res-
peto por los derechos humanos.

“El secretario general saluda la fir-
ma de un memorando de entendimien-
to entre el Gobierno de la República 
Bolivariana de Venezuela y la Plata-
forma Unitaria de Venezuela para el 
inicio de un proceso completo de nego-
ciación y alienta a las partes a compro-
meterse totalmente a un diálogo signi-

ficativo e inclusivo con respeto por los 
derechos humanos”, dijo el vocero en 
rueda de prensa.

También reiteró su firme apoyo a 
los esfuerzos de facilitación de Norue-
ga y celebra la disposición de México 
a ayudar, como país anfitrión, y de los 
Países Bajos y Rusia como naciones  
acompañantes.

Guterres, además, se hizo eco del 
llamado a todos los miembros de la co-
munidad internacional para que apo-
yen una solución negociada que sea 

propiedad de los mismos venezolanos y  
liderada por ellos.

Hace solo pocas horas, representan-
tes del Gobierno de Caracas y de la opo-
sitora Plataforma Unitaria cerraron su 
primer encuentro de dos días en Méxi-
co con señales de avance en la compleja 
negociación, de acuerdo con reportes 
de prensa.

La reunión se realizó dentro de un 
aparente clima de tranquilidad y sin 
que hayan trascendido alteraciones de 
ningún tipo.

Fuentes cercanas al encuentro -que 
transcurrió a puertas cerradas- desta-
caron el cumplimiento del compromi-
so de las partes de abstenerse de hacer 
declaraciones y que la información flu-
ya de manera pactada en comunicados 
conjuntos.

La víspera, se discutió el estableci-
miento de un mecanismo de consulta 
con actores políticos y sociales lo más 
incluyente posible, y el acuerdo de re-
unirse del 3 al 6 de septiembre.

Este lunes, el presidente de Venezuela, 
Nicolás Maduro, ratificó el compromiso 
del Gobierno bolivariano de transitar por 
la ruta del diálogo con la oposición, en 
nombre de la paz y la estabilidad nacional.

Durante una rueda de prensa con 
medios nacionales e internacionales, 
el mandatario venezolano atribuyó a la 
postura entreguista de la derecha opo-
sitora y la injerencia de Estados Unidos 
las causas principales del fracaso de an-
teriores procesos de acercamiento.

‘Hemos perseverado por el camino del 
diálogo, y por ese camino nos vamos a 
mantener ahora en México y después’, 
enfatizó el jefe de Estado.

Maduro aseveró que las negociacio-
nes anteriores estuvieron signadas 
por el elemento intervencionista de 
Washington para tratar de someter a 
la oposición ‘que lamentablemente en 
todas las oportunidades cedió al chan-
taje’, puntualizó.

El mandatario venezolano reiteró que 
el Gobierno bolivariano siempre estuvo 
dispuesto a dialogar con los sectores 
más radicales de la derecha, incluso du-
rante los actos más extremos como el in-
tento fallido de instalar un gobierno pa-
ralelo en 2019, en la figura del dirigente  
opositor Juan Guaidó.

Primera mujer en ocupar el cargo

Carla Natalie Barnett asume como secretaria general de Caricom

El canciller venezolano, Jorge Arreaza, reiteró este lunes el apoyo de su 
país a Carla Barnett, quien comenzó hoy su labor como octava titular 
de la Secretaría General de la Comunidad del Caribe (Caricom).

“El Gobierno de la República Bolivariana de Venezuela saluda a la 
secretaria general de Caricom, Carla Barnett, en su primer día a cargo. 
Le deseamos el mayor de los éxitos en esta nueva labor y le reiteramos 
todo nuestro apoyo y disposición para trabajar en conjunto”, escribió 
Arreaza en su cuenta de Twitter.

Barnett tomó posesión del cargo en una ceremonia virtual, en la que 
dijo que asume el puesto para defender los intereses de los gobiernos 
y pueblos del Caricom, con la preferencia de dar respuesta a esos dos 
retos apuntados.

Subrayó que trabajará para construir resiliencia contra la amenaza 
de la crisis climática en la región y en la urgencia de construir una 
recuperación efectiva de los efectos adversos de la pandemia del co-
ronavirus.

“Incluso, mientras abordamos estas tareas críticas, no podemos 
permitirnos el lujo de descuidar el desempleo juvenil, que ha provoca-
do una explosión a raíz de la covid-19, y el aumento preocupante de la 
delincuencia”, agregó.
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“Nos sentimos alegres y felices porque este proceso 

de revisión se está llevando en estricto cumplimiento 

del reglamento interno” dijo Diosdado Cabello 

T/ Redacción CO-VTV
F/ Cortesía
Caracas

E
l Primer Vicepresidente del Partido Socialista 
Unido de Venezuela (PSUV),  Diosdado Cabello, 
anunció 104 nuevos nombres de candidatas y 

candidatos a las alcaldías municipales, que fueron elec-
tos durante el proceso de Elecciones Primarias Abier-
tas (EPA) del PSUV que se llevaron a cabo el 8 de agosto, 
con miras a las Megaelecciones que se realizarán el 21 
de noviembre.

Precisó que con el anuncio de estos 104 nuevos nom-
bres, sumados a los 66 que anunció la tolda roja en días 
pasados, suma un total de 170 candidaturas para alcal-
des o alcaldesas, y todavía quedan por definir 165 que 
están siendo evaluadas. Señaló que en esta semana será 
anunciado otro grupo de candidatos y candidatas.

Cabello dijo que se trata de un trabajo minucioso el 
que está realizando el PSUV para revisar los resultados 
de las primarias abiertas, lo cual a su juicio, permitirá 
llevar a un equipo de los mejores candidatos y candi-
datas a gobernaciones, alcaldías, concejos legislativos 
y concejos municipales, proceso electoral que anterior-
mente era separado, pero que en la actualidad irán jun-
tas tal como se acordó en la Mesa de Diálogo Nacional 
entre el Gobierno y representantes de las oposiciones.

Informó que junto a los demás partidos del Gran Polo 
Patriótico (GPP), el PSUV está revisando la coordina-
ción en la alianza electoral y probablemente antes del 
jueves de esta semana, terminarán los listados y po-
drán anunciar lo que tildó como “el trabuco bolivariano 
de la unidad revolucionaria”, que en su opinión logrará 
una batalla contundente el 21 de noviembre.

“Nos sentimos alegres felices que este proceso se 
está llevando a cabo lleva en el estricto cumplimiento 
del reglamento interno”. Recalcó que en los resultados 
que se han anunciados “podemos resaltar la disciplina 
y el carácter revolucionario de las personas  que no han 
resultado favorecidos o favorecidas, y sin embargo, sin 
excepción, han sabido aceptar este trabajo y se han su-
mado a apoyar a los candidatos asignados luego de la 
revisión”, sentenció.

Queda por definir los nombres de 165 candidatos o candidatas 

 

T/ Redacción CO-Minci
Caracas

El presidente de la Asamblea Nacio-
nal, Jorge Rodríguez, hizo un balan-

ce del proceso de negociación iniciado en 
México entre el gobierno de Nicolás Ma-
duro y la Plataforma Unitaria de la opo-
sición, resaltando que las parte de las 
próximas reuniones podrían celebrarse 
en Venezuela.

Rodríguez estuvo presente en la rueda 
de prensa de este lunes del presidente 
Maduro en Miraflores con medios nacio-
nales e internacionales.

El presidente del AN, quien se mantu-
vo en México desde el viernes hasta el do-
mingo, describió que se trató de un pro-
ceso muy activo y dinámico, que arrojó 
un documento denominado memorado 
de entendimiento, donde las partes esta-
blecieron garantías electorales para to-
dos y el respeto al estado constitucional.

Aseguró que luego de las 14 reuniones 
que se dieron entre las partes, con buen 
desempeño, la representación facilita-
dora de Noruega informó mediante un 
comunicado que se van a hacer nuevas 
reuniones del 3 al 6 de septiembre, una de 
las cuales podría hacerse en Venezuela.

El comunicado expresa que se debe 
hace un mecanismo lo más incluyen-
te posible con la participación de acto-
res sociales y políticos. De acuerdo a lo 
anunciado por el mandatario nacional, 
el memorando de entendimiento será 
aprobado por la Asamblea Nacional y 
publicado en Gaceta.

El inicio de los procesos de diálogo impli-
có arduas conversaciones y una dificultad 
importante es la división profunda que se 
presenta dentro de las oposiciones en Ve-
nezuela, de manera de que resultaba arduo 
la necesidad de ir hablando con cada uno 
de los sectores por separados para llegar a 

algún tipo de búsqueda de acuerdo para la 
negociación posterior, expresó.

“Fue un proceso de construcción de cuá-
les eran las condiciones del Gobierno Boli-
variano de Venezuela para participar en el 
proceso de esa naturaleza la conformación 
de la agenda, pautas, formato e incluso la 
discusión del país sede del diálogo”.

“Las partes nos comprometemos al 
respeto absoluto de los elementos de la 
Constitución, a la búsqueda y manteni-
miento de la paz, cese de violencia, levan-
tamiento de las sanciones, es proceso de 
discusión de garantías electorales y polí-
ticas que ya avanza”, aseveró Rodríguez.

Memorándum de Entendimiento será elevado ante la AN

Jorge Rodríguez: En México hubo 14 reuniones y algunas continuarán en Venezuela

ANZOÁTEGUI
Municipio Bruzual: Ingrid Cortés
Independencia: Carlos Vidal
Miranda: Ángel Vásquez
Simón Rodríguez: Jesús Figuera
Juan Capistrano: Alexánder Naffer
APURE
Achaguas: Daniel Nieves
Paéz: José Romero
ARAGUA
Girardot: Rafael Morales
José Félix Ribas: Juan Sánchez
Urdaneta: Nabdeli
Libertador: Régulo La Cruz
José Rafael Revenga: Daniel Perdomo
BARINAS
Ezequiel Zamora: Ramón Márquez
Antonio José de Sucre: Salvador Guerrero
Andrés Eloy Blanco: Carmen Márquez
BOLÍVAR
Sucre: Luis Hernández
Sifontes: Juan Rojas
Gran Sabana: Manuel de Jesús
CARABOBO
Guacara: Johan Castañeda
Bejuma: Lorenzo Remedios
Miranda: Esdras Sequera
Naguanagua: Ana González
COJEDES
Girardot: Orlando Aular

Ricaurte: Yanis Barrada
Tinaco: Yulimar Barrios
Lima Blanco: Jesús Pérez
FALCÓN
Acosta: Henry Estrada
Bolívar: Darwin Noroño
Zamora: Natalí Hernández
Dabajuro: Fiorella Leal
Unión: Génesis Dobuor
San Francisco: Maigualida Tovar
Jácura: Luis Bello
Palmasola: Giuseppi Palmieri
GUÁRICO
Infante: Ramón Piñango
Mellado: César Gómez
Roscio: Cristopher Costán
Camaguán: Emilio Ávila
San José Guerive: Julio Yánez
Juan José Rondón: Marcos Herrera
LARA
Crespo: Julio Garcés
Simón Planas: Ángel Hurtado
MÉRIDA
Alberto Adriani: Enny Guerrero
Andrés Bello: Ramón Rodríguez
Campo Elías: Simón Figueroa
Guarache: René Ruíz
Caracciolo: Luis Vitta
Rías Dávila: Carla Pérez
Aricagua: Emiro Lobo
MIRANDA

Independencia: Rainer Pulido
Páez: Jesús Monterola
Paz Castillo: Víctor González
Zamora: Hugo Martínez
El Hatillo: Francis Herrera
MONAGAS
Acosta: Justino Araguayán
Bolívar: Carlos Betancourt
Libertador: Carlos Requena
Aguasay: José Galindo
NUEVA ESPARTA
Municipio Gómez: Aquiles Rojas
García: Cruz Lairett
PORTUGUESA
Ospino: Jeremías Colmenares
Páez: Rafael Torrealba
Turén: Onofrio Canales
José Vicente Unda: Franklin González
Santa Rosalía: Janet López 
SUCRE
Municipio Mariño: Raúl León
Montes: Eulogio Bello
Andrés Mata: Ilia Veloz
Bolívar: Héctor Frontado
TÁCHIRA
García de Hevia: Wilinton Vivas
Samuel Maldonado: Belkis Contreras
Rafael Urdaneta: Raúl Villamizar
Simón Rodríguez: Heidy Gómez
TRUJILLO Candelaria: Carmen Benítez 
Miranda: Jhonny González

Pampán: Manuel Peña
San Rafael Carvajal: Wilson Marín
Sucre: Victoria Araujo
Márquez: Alexánder Vargas
Campo Elías: José Torrealba
Pampanito: Leonel Ruíz
YARACUY
Bruzual: Carlos González
Nirgua: Edgar Díaz
Urachiche: Leonardo Peña
Peña: Juan Parada
José Antonio Páez: Meilán Rodríguez
Cocorote: Pedro Bolaños
Arístides Bastidas: Aníbal Centeno
Veroes: Leonardo Machado
ZULIA
Colon: Vladimir Labrador
Miranda: Jorge Navas
Lagunillas: Leónidas González
Catatumbo: Wilmer Ariza
Rosario de Perijá: Olegario Martínez
Cabimas: Pedro Duarte
Jesús Enrique Lossada: Danilo Áñez
Almirante Padilla: Alberto Sovalbarro
Francisco Pulgar: Rafael Bracho
AMAZONAS
Municipio Maroa: Florisel Guerrrero
Río Negro: Jorge Granda
DELTA AMACURO
Antonio Díaz: Amado Heredia
Casacoima: Edgar Guzmán
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La secretaria general de la 

organización política de la 

tolda azul, Ilenia Medina, 

felicitó al presidente Nicolás 

Maduro, a Jorge Rodríguez, 

el Gobierno noruego y al 

presidente Andrés Manuel 

López Obrador por los 

resultados de los encuentros 

realizados en México  

T/ Redacción CO
F/ Cortesía
Caracas 

“E
l partido Patria 
para Todos apoya 
al presidente de la 

República Nicolás Maduro por 
haber mantenido la misma per-
sistencia para dar estabilidad a 
nuestro pueblo”, dijo la secreta-
ria general de esta organización 
política, Ilenia Medina, quien 
felicitó también al presidente 

de la Asamblea Nacional, Jorge 
Rodríguez, “por la forma pleni-
potenciaria como ha llevado el 
dialogo”. 

Mediante un nota de pren-
sa, Medina también felicitó 
al gobierno de Noruega y al 
presidente de México Andrés 
Manuel López Obrador por su 
aporte en la realización de los 
encuentros.    

“La profesión de Rodríguez 
como psiquiatra le permite tra-

bajar con soltura a este tipo de 
personas de la oposición. Felici-
tamos la disposición al diálogo 
por parte de la Asamblea Na-
cional, pero queremos recordar 
que de quien dudamos es de los 
hijos del Estado Islámico Capí-
tulo Venezuela, que en 2017 me-
diante la declaración “Vivir en 
paz” se comprometieron a aban-
donar la violencia. Y volvieron 
a hacer lo mismo, se comporta-
ron peor que el estado islámico, 

montaron las guarimbas y oca-
sionaron muertes”, manifestó 
Medina  

En tal sentido, la dirigente pe-
petista dijo que antes de conti-
nuar con el diálogo debería ha-
ber un documento firmado por 
estos representantes de Vene-
zuela en el cual se comprometen 
a desprenderse de las acciones 
terroristas”, señaló

Indicó que el pueblo tiene ple-
na confianza en su presidente, 

en la Asamblea Nacional “y en 
avanzar con o sin ellos”.  

Medina dijo que en Patria 
Para Todos vienen compartien-
do espacios de mucha fraterni-
dad en reuniones con Diosdado 
Cabello y Jorge Rodríguez para, 
con miras al futuro, compartir 
la victoria perfecta. 

Al respecto indicó: “tene-
mos candidatos a alcaldías, 
consejos legislativos, concejos 
municipales. Se trata de unir 
esfuerzos para seguir avan-
zando”. Señaló que respaldan 
el esfuerzo del presidente Ma-
duro y de Jorge Rodríguez, 
de los gobiernos de Noruega 
y México, “pero sabemos que 
este factor de la oposición 
puede volver a hace lo mismo, 
porque es su ADN, pero noso-
tros, con o sin ellos, vamos a 
lograr una contundente victo-
ria en las elecciones del 21 de 
noviembre”.

Finalmente expresó Medina: 
“Si se suman bien, si no seguire-
mos avanzando”.

PPT proponen la firma de un documento de compromiso 

T/ Redacción CO- VTV
F/ Cortesía
Caracas

El partido Demócrata Cris-
tiano Copei hasta el mo-

mento ha presentado candida-
turas para 11 gobernaciones 
y en 59 municipios, informó el 
secretario general nacional de 
esta tolda política, Juan Carlos 
Alvarado.

Durante su acostumbrada 
rueda de prensa de los lunes, el 
líder de Copei señaló: “Nosotros 
a través del Plan 150 hemos ve-
nido recogiendo las propuestas 
que se han presentado. Ya hemos 
presentado 11 candidatos a go-
bernadores y en 59 municipios”.

Informó Alvarado que en la 
sede de Acción Democrática 
(AD) realizarán  una reunión 
para ir definiendo las 23 candi-
daturas a las Gobernaciones de 
todo el país y a las capitales de 
estado, como parte de la prime-
ra fase.

Destacó que en una segunda 
fase anunciarán a los 335 candi-
datos a las distintas alcaldías y 
cuerpos deliberantes.

Indicó que Copei se esfuerza 
para conformar la red de defen-
sa del voto, para lo cual aspiran 
tener representantes en por lo 
menos 14.000 centros de vota-
ción, “Es el aporte que estamos 
haciendo desde Copei”, afirmó.

Finalmente, el secretario ge-
neral de Copei calificó de exito-
so el acuerdo de entendimiento 
firmado en México entre el Go-
bierno y la oposición y reiteró su 
llamado a participar en las me-
gaelecciones del 21 de noviem-
bre, que en su opinión constitu-
yen una excelente herramienta 
para ocupar espacios. 

T/ Redacción CO
Caracas

El secretario general nacio-
nal del Avanzada Progre-

sista (AP), diputado Luis Au-
gusto Romero, señaló que su 
organización y los partidos que 
conformaron la Mesa de Diálo-
go Nacional, instalada en 2019, 
son pioneros en la vía del diálo-
go y la negociación política con 
el Gobierno, en la búsqueda de 

soluciones concretas a los prin-
cipales problemas del país. “A 
pesar de que la Alianza Demo-
crática fue excluida, apostamos 
al éxito del diálogo en México”, 
indicó.

Romero hizo énfasis en que 
es un grave error que a México 
no se haya llevado una agenda 
consensuada con los otros fac-
tores de la oposición y la socie-
dad civil. “La prioridad para los 
venezolanos, para el país es que 

se discuta y llegue a acuerdos 
concretos en materia social y 
económico, como la vacunación 
masiva para los venezolanos, 
la dolarización del salario, el 
intercambio de petróleo por 
Diesel.

“Consideramos que hay que 
darle el beneficio de la duda 
al diálogo iniciado en México. 
(…) Lo evaluaremos confor-
me a sus resultados concretos. 
Hasta ahora, el único proceso 
de negociación que ha dado re-
sultados ha sido el de la Mesa 
de Diálogo Nacional, en donde 
se logró la recomposición de la 
ruta electoral, la excarcelación 
de presos políticos, elecciones 
parlamentarias y la designa-
ción por acuerdos, de un nuevo 
CNE”, declaró. 

Romero señala que es fun-
damental la flexibilización o 
levantamiento total de las san-
ciones económicas contra el 
país, solicitadas los factores del 
G4, se viene aplicando en detri-
mento de la calidad de vida de 
los venezolanos. “Los venezola-
nos saben que las sanciones no 
perjudican a Maduro, ni fun-
cionarios del Gobierno, sino al 
ciudadano común”, indicó.

Finalmente, el diputado 
aseguró que la liberación de 
Freddy Guevara, es una buena 
noticia para el país.

Consideran que “hay que evaluar México por los resultados”

Avanzada Progresista apuesta 
al éxito de la mesa de diálogo

Reiteró llamado a participar en megaelecciones del 21-N

Copei presentó sus candidaturas 
en 11 gobernaciones y 59 municipios
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El magistrado destacó que el Estado 

venezolano ha dado muestras 

sinceras y significativas en cuanto 

a las actividades desarrolladas por 

las instituciones, y se han llevado a 

término diversas investigaciones en 

materia de derechos humanos, señala 

el comunicado publicado por el TSJ

T/ Redacción CO/ TSJ
F/ Cortesía
Caracas 

E
l presidente del Tribunal Supre-
mo de Justicia (TSJ), magistrado 
Maikel Moreno, junto a los magis-

trados y magistradas que integran esta 
instancia judicial de la República Boli-
variana de Venezuela, rechazó las apre-
ciaciones emitidas por la ciudadana Fa-
tou Bensouda, exfiscal de la Corte Penal 
Internacional (CPI), por considerarlas 
subjetivas y no ajustadas a la realidad.

En un el documento pueblicado en el 
portal web del TSJ, la máxima autori-
dad del alto juzgado venezolano extendió 
una invitación formal al actual fiscal de 
la CPI, Karim Khan, para que visite ofi-
cialmente a Venezuela a objeto de reca-
bar información de primera mano sobre 
el caso, reseña nota de prensa del TSJ.   

A CONTINUACIÓN, EL TEXTO COMPLETO 
DEL COMUNICADO:

Los magistrados y magistradas que in-
tegramos el Tribunal Supremo de Justicia 
de la República Bolivariana de Venezuela, 
rechazamos las apreciaciones contenidas 

en el documento presentado ante la Sala 
de Cuestiones Preliminares de la Corte 
Penal Internacional por la ciudadana y 
exfiscal Fatou Bensouda, reclasificado 
como público el pasado martes 10 de agos-
to de 2021 en el cual concluye “que existe 
una base razonable para creer que en Ve-
nezuela se han cometido crímenes de la 
competencia de la Corte al menos desde el 
2017”, toda vez que las mismas son apre-
ciaciones subjetivas que no se ajustan a 
la realidad, consideramos que el Gobier-
no venezolano y sus instituciones han 
colaborado ampliamente con respecto al 
examen preliminar, inclusive se realiza-
ron visitas oficiales por parte de autorida-
des legítimas del Estado venezolano a la 
Fiscalía de la Corte Penal Internacional 
con el fin de contribuir y consignar todos 
los documentos necesarios para ser eva-
luados sin que en ese entonces, la titular 
del despacho fiscal haya realizado algún 
requerimiento, ni una notificación de los 
hechos que se encontraba analizando. 
La Corte Penal Internacional actuará, 
solo cuando la jurisdicción nacional no 

esté disponible o no sea efectiva, pues es-
tablecer una competencia irrestricta de 
la Corte Penal Internacional, significaría 
duplicar esfuerzos y gastos, generando 
una ofensa al Sistema Judicial soberano 
que, probablemente no se justifique. Ello 
demuestra que el diseño de la Jurisdicción 
Penal Internacional procura el respeto de 
los sistemas de justicia nacionales, tenien-
do el proceso ante la Corte Penal Interna-
cional un carácter supletorio.

Desde el Estado venezolano hemos 
dado muestras sinceras y significativas 
en cuanto a las actividades desarrolla-
das por nuestras instituciones, y se han 
llevado a término diversas investigacio-
nes en materia de Derechos Humanos 
(estando algunos casos ya judicializados 
en las distintas etapas del proceso con 
sentencias condenatorias) a fin de de-
terminar el incumplimiento de los pará-
metros legales que sustentan la función 
policial y militar, y comprobar si han ac-
tuado o no en inobservancia de las leyes 
y reglamentos que los rigen.

Todas estas investigaciones se han 
sustentado en el marco del Estado de 
Derecho, propios de un Estado demo-
crático y social de Derecho y de Justicia, 
que propugna como valores superiores 
de su ordenamiento jurídico y de su ac-
tuación, entre otros la vida, la libertad, 
la justicia, la igualdad, la solidaridad, la 
democracia, la responsabilidad social y 
en general la preeminencia de los Dere-
chos Humanos, la ética y el pluralismo 
político. Debe resaltarse además que 
las ramas del Poder Público Nacional, 
y especialmente el Sistema de Justicia 
de Venezuela, están comprometidas con 
el deber de garantizar la estabilidad de 
nuestro país y el accionar de sus institu-
ciones en el marco del Estado de Derecho 
delimitado en la propia Carta Funda-
mental, cumpliendo con los estándares 
internacionales del Sistema Universal 
de los Derechos Humanos.

Bajo estas premisas el Estado vene-
zolano garantiza el principio de “Segu-
ridad Jurídica” principio del Derecho 
universalmente reconocido, que con-
templa el rol del Estado de resguardar 
que el orden normativo se cumpla a 
cabalidad en todos los aspectos de la 
vida nacional, razón por la cual, desde 
este Máximo Tribunal rechazamos las 
declaraciones emitidas por la exfiscal 
de la Corte Penal Internacional, Fatou 
Bensouda y reiteramos nuestro com-
promiso de trabajar y colaborar con 
el nuevo fiscal, señor Karim Khan, 
para suministrar cualquier informa-
ción que nos sea requerida, a los fines 
de colaborar en el trabajo que viene 
realizando en el análisis preliminar 
de las denuncias presentadas ante su 
oficina.

Como presidente del Tribunal Supre-
mo de Justicia, quiero en los próximos 
días extender invitación  al Dr. Karim 
Khan, para que nos visite oficialmente 
en nuestro país y así estar a la orden 
para cualquier requerimiento por parte 
de la oficina.
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T/  Redacción CO-Mppri 
F/ Mppri
Caracas 

La Guardia Nacional Bo-
livariana (GNB) incautó 

un total de 11 mil 300 kilos de 
material estratégico durante 
varios procedimientos, infor-
mó el mencionado cuerpo cas-
trense.

En ese sentido, se pudo cono-
cer que en el estado Anzoátegui 
se practicó la retención de 200 
metros de guayas, con un peso 
de 300 kilogramos de aluminio; 
así como la aprehensión de tres 
sujetos integrantes de Grupo 
Estructurado de Delincuencia 
Organizada  Los Zorrillos.

Los uniformados explicaron 
que este grupo negativo se de-
dicaba al hurto y sabotaje en 

las guayas de alta tensión en 
referido sector; razón por la 
que fueron puestos a la orden 
del Ministerio Público (MP) por 
comercialización ilícita de ma-
terial estratégico.

Mientras que en el estado 
Barinas durante labores de pa-
trullaje en el sector Bicentena-
rio, del municipio Andrés Eloy 
Blanco, se practicó la retención 

de 500 kilogramos, de chatarra. 
Durante el procedimiento fue-
ron aprehendidos tres sujetos 
integrantes del Grupo Estruc-
turado de Delincuencia Orga-
nizada (Gedo) Los Scrap. 

Por otra parte, en el esta-
do Carabobo se hallaron en 
estado de abandono 2.500 ki-
los de chatarra en el sector 
Punta Palmita, ubicado en el 

municipio Diego Ibarra. Y fi-
nalmente, durante labores de 
patrullaje en el sector Bolívar, 
ubicado en el municipio Soti-

llo, estado Monagas, hallaron 
en una vivienda 8 mil kilogra-
mos de material estratégico, 
tipo chatarra.

Invitó al nuevo representante de la institución a visitar el país

 

Este fin de semana fue inaugurado el Centro de Estudio Especializado 
en materia contra el Delito de Hurto y Robo de Vehículos, adscrito al 
Cuerpo de Policía Nacional Bolivariana, en coordinación con la Uni-
versidad Nacional Experimental de la Seguridad (UNES) y el Centro de 
Formación (CEFO). La institución garantizará el crecimiento y desarro-
llo profesional de los cuerpos policiales, dentro de las áreas de la segu-
ridad ciudadana, explicó la vicepresidenta Sectorial para la Seguridad 
Ciudadana y Paz, Carmen Meléndez, 

Meléndez detalló que el centro cuenta con todas las herramientas e 
implementos tecnológicos para formar a nuestros policías en el servi-
cio de tránsito. Recordó que estas instalaciones, ubicadas en el sector 
Veracruz, municipio Chacao, estado Miranda, “fueron destruidas a raíz 
de las guarimbas, y fueron recuperadas y adecuadas para la formación 
de los funcionarios.

Aseveró que desde la Misión Guardianes de la Patria se continuarán 
con los trabajos de seguridad y bienestar social de los uniformado.

Durante varios procedimientos

GNB incautó más de 11 toneladas de material estratégico
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Consideran que la negociación  

debe garantizar soluciones a los 

problemas de los venezolanos

T/ Redacción CO 
F/ Fedecámaras
Caracas

M
ediante un comunicado publi-
cado en el portal web de la or-
ganización, la Federación de 

Cámaras y Asociaciones de Comercio y 
Producción de Venezuela (Fedecámaras) 
manifestó su apoyo al proceso de diálogo 
y negociación entre rl Gobierno del Pre-
sidente Nicolás Maduro y la Plataforma 
Unitaria, realizado el fin de semana pa-
sado en México.

En el texto, el órgano gremial que 
agrupa a gran parte del sector empresa-
rial venezolano, expresa su confianza en 
que los encuentros “generen acuerdos 
inclusivos, sustanciales y fructíferos”.

Los redactores del comunicado instan 
a que tanto el proceso como los resulta-
dos procuren respeto, priorice “el inte-
rés nacional y garantice soluciones a los  
problemas que vive la población.

EL COMUNICADO
La Federación de Cámaras y Asocia-

ciones de Comercio y Producción de Ve-
nezuela (Fedecámaras) apoya el proceso 
de negociación iniciado en México entre 
los factores políticos del país, formaliza-
do el viernes 13 de agosto, con la firma 
del “Memorando de Entendimiento” y 

que continuará del 03 al 06 de septiem-
bre de 2021.

Fedecámaras confía en que la negocia-
ción y el diálogo generen acuerdos inclu-
sivos, sustanciales y fructíferos, y tanto 
el proceso como el resultado, deben pro-
curarse con respeto, priorizando el inte-
rés nacional, garantizando soluciones a 
los graves problemas que vive nuestra 
población. El país lo espera y exige.

Aplaudimos el retorno a la política, 
entendida como una actividad al servi-
cio del hombre. Reiteramos la necesidad 
de un acuerdo que genere la confianza 
requerida por los actores económicos 
nacionales e internacionales para una 
Venezuela productiva.  

El diálogo es un gran avance de la civi-
lización; por ello, seguiremos alentando 

cualquier iniciativa que promueva la re-
solución de conflictos a través de la ne-
gociación, no como una alternativa más; 
sino como la única opción para dirimir 
nuestras diferencias políticas y sociales 
en paz. Debemos reencontrarnos como 
Nación.

Como gremio empresarial, insistire-
mos en respaldar con determinación la 
superación de los problemas políticos, 
para pasar a incluir en la agenda los 
temas sociales y económicos, junto a la 
discusión y construcción del modelo de 
desarrollo que queremos todos los vene-
zolanos, un proyecto sugestivo de vida 
en común.

Entendemos el escepticismo luego 
de varios intentos fallidos, pero este 
tipo de iniciativas, crecen y se fortale-
cen de las experiencias para poder ser 
eventualmente exitosas. El camino es 
largo, no hay soluciones inmediatas, 
pero urge la voluntad política sin dila-
ciones y con un profundo compromiso 
con Venezuela y su gente. Solo así se-
remos capaces de diseñar el camino a 
la modernidad.

Fedecámaras ha insistido en el diá-
logo y la negociación, el acercamien-
to y el reconocimiento del otro. Nues-
tra Asamblea Anual 2020 tuvo por 
nombre: “Por una Nación Incluyente 
y Productiva”. En noviembre del mis-
mo año, se realizaron los encuentros: 
“Caminos de Negociación, Lecciones 
Aprendidas”, con las experiencias de 
paz de Colombia, Túnez e Irlanda del 
Norte. En nuestra Asamblea Anual 
2021, reiteramos que el camino ha-
cia al futuro nunca será un atajo y 
que Venezuela necesita pasar de la 
confrontación a la conquista de la  
modernidad.

Fedecámaras ofrece su organización, 
su experiencia y su voluntad de hacer 
para contribuir al éxito de este proceso 
de negociación. No podemos ser indife-
rentes ante el clamor de acuerdos en pro 
del bienestar colectivo. El país necesita 
respuestas.
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ASUNTO: AP11-V-FALLAS-2021-000017  

EDICTO 
SEHACE SABER: 

 

     A todas aquellas personas que tenga interés directo y 
manifiesto en el juicio que por PRESCRIPCION 
ADQUISITIVA, sigue la ciudadana KEITY KATHERINE 
OBESO MENDRANO, venezolana, mayor de edad y 
titular de la cedula de identidad № V-19.562.486, contra la 
sociedad mercantil ECONOMATO DEL CERDO, S.A., en 
la persona de su presidente, ciudadano ALBERTO 
CUDEMUS, venezolano, mayor de edad y titular de la 
Cedula de Identidad N° V.- 2.960.307, que este Despacho 
por auto de esta misma fecha ordenó la publicación del 
presente edicto a los fines de que comparezcan ante este 
Despacho, dentro del término de quince (15) días 
continuos, contados a partir de la publicación, fijación y 
consignación que de dicho Edicto se haga, dentro de las 
horas comprendidas para despachar, entre las 8:30 A.M y 
3:30 P.M., a darse por citados. Dicho edicto deberá ser 
publicado en los diarios "VEA" y "CORREO DEL 
ORINOCO" durante sesenta (60) días, dos veces por 
semana, transcurrido dicho lapso sin que comparecieren, 
se les designará defensor Ad Litem con quien se 
entenderá la citación y demás tramites del juicio. 
     Se advierte además que el  lapso de comparecencia 
para todas las partes emplazadas comenzará a transcurrir 
una vez citadas todas las personas que se crean con 
derecho sobre el inmueble objeto de este proceso. 
     Todo ello de conformidad con lo establecido en el 
artículo 231 del Código de Procedimiento Civil.- 

 

El Juez Provisorio 
Abg. Nelson José Carrero Hera 

REPÚBLICA BOLIVARIANA DE VENEZUELA  
  
 
  

PODER JUDICIAL 
Juzgado Primero de Primera Instancia en lo Civil, 

Mercantil y Tránsito de la Circunscripción Judicial del 
Área Metropolitana de Caracas. 
Caracas, 22 de Febrero de 2021 

210° y 161° 

T/ VTV
F/ Cortesía 
Caracas 

Este martes se llevó a cabo una siembra de alevines de 
tilapia en el Museo de Ciencias en Caracas, como parte 

de las jornadas de experimentos realizados en la inaugu-
ración del Congreso Científico Tecnológico de actividades 
pesqueras, acuícolas y conexas (CONCIENTE 2021).

Durante la actividad, el ministro del Poder Popular 
de Pesca y Acuicultura, Juan Luis Laya, explicó que las 
actividades se mantendrán durante tres días. Precisó 
que durante la primera jornada participaron más de 
mil personas vía web.

Acotó que otro de los experimentos ejecutados fue el 
de acuaponía, “donde también se le suma un conjunto de 
otras formas para hacer cultivo de nuestras especies”.

Resaltó que el sector pesquero cuenta con 916 Con-
sejos de Pescadores, así como con biólogos, tecnólogos, 

con el Ministerio del Poder Popular para a la Cultura y 
la cartera de Ciencia y Tecnología.

“Hemos venido sumando todas las tecnologías, todos 
los apoyos y experiencias que hemos conseguido en el 
país y la vamos a hacer saber a todos nuestros Consejos 
de Pescadores, pescadores e industrias para seguir po-
tenciando el sector de pesca y agricultura”, aseveró.

Confían que los encuentros generen acuerdos inclusivos y fructíferos

En el Museo de Ciencias en Caracas

Inauguran Congreso Científico Tecnológico 
de actividades pesqueras, acuícolas y conexas 
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Presidente Nicolás Maduro aseguró que el país no se arrodillará ante nadie 

El Gobierno Nacional hará 

todo lo posible para que la 

oposición no empañe los 

alcances ni le de una patada  

a la mesa como lo ha hecho 

en ocasiones pasadas 

T/ Deivis Benítez-Minci
F/ Prensa Presidencial 
Caracas

E
l presidente de la Re-
pública Bolivariana de 
Venezuela, Nicolás Ma-

duro Moros, planteó establecer 
un proceso de diálogo con el go-
bierno estadounidense desde la 
mesa entendimiento y negocia-
ción que se realiza en México.

“Nosotros hemos perseverado 
por el camino del diálogo, de las 
conversaciones y negociaciones 
sanas, del entendimiento y re-
conciliación y por ese camino 
nos vamos a mantener en Méxi-
co y después de allí”, dijo desde 
el Salón Ayacucho, en el Palacio 
de Miraflores en Caracas.

“Vamos a plantear, en la 
mesa de México, la apertura 
de un diálogo directo con el 
gobierno de Estados Unidos 

para atender todos los asuntos 
bilaterales”, acotó.

El Jefe del Estado reiteró que 
Caracas ha estado siempre en 
disposición para dialogar con 
Washington, y exhortó a dejar 
a un lado la arrogancia, el odio 
y desprecio para así fijar una 
primera agenda sobre la mesa: 
el regreso de los encargados 
de negocios a sus respectivos 
puestos.

El presidente Maduro recalcó 
que esta propuesta se debe a que 
el sector opositor representado 
en la plataforma unitaria de Ve-
nezuela, que se encuentran en la 
mesa de diálogo en el país azte-
ca, está alineado a las sanciones 
promovidas por EEUU.

Subrayó que las medidas 
coercitivas unilaterales im-
puestas por Estados Unidos le 
han ocasionado daños a la po-
blación venezolana y por tanto, 
el Gobierno Bolivariano no ce-
sará en su petición de que sean 
levantadas.

Recordó que en el año 2014 
cuando la derecha extrema pro-
movió guarimbas, el Gobierno 
Nacional sentó a la entonces 
Mesa de la Unidad Democrática 
para hablar de paz.

Posteriormente en el año 
2018 se instaló una Mesa de 
Negociación y Acuerdos  con 
la participación de Danilo 
Medina por República Do-
minicana y el expresidente 

español José Luis Rodríguez  
Zapatero.

De este proceso, se logró la 
confección de un acuerdo que 
luego no fue firmado por Julio 
Borges. “El documento recibió 

el visto bueno de toda la oposi-
ción venezolana, se preparó el 
escenario, se anunció la firma, 
se pusieron los documentos so-
bre la mesa y cuando faltaba 1 
minuto para que Danilo Medina 
y José Luis Rodríguez Zapate-
ro con ambas delegaciones sa-
lieran de un cuarto a la firma, 
Julio Borges declaró que se iban 
de Santo Domingo”.

Indicó que ese mismo acuerdo 
fue rubricado de manera unila-
teral por el Ejecutivo Nacional 
y llevado al Consejo Nacional 
Electoral.

DIÁLOGO EXITOSO Y 
ESPERANZADOR

“El diálogo entre el Gobierno 
de la República Bolivariana de 
Venezuela y la plataforma uni-
taria opositora ha arrancado de 
manera exitosa y esperanzado-
ra”, aseveró el presidente de la 
República al tiempo que señaló 
que el Gobierno Nacional hará 
todo lo posible para que la oposi-
ción no empañe los alcances rom-
piendo el camino del diálogo.

“Vamos a hacer todo lo posi-
ble y lo imposible, porque esta 
vez la oposición no patee la 
mesa, porque esta vez la oposi-
ción no rompa el camino del diá-
logo. Vamos a hacer lo posible y 
lo imposible para que podamos 
llegar a acuerdos”, enfatizó el 
Mandatario Nacional.

GESTO DE PAZ
De igual manera, agradeció el 

“gesto de paz”, frente a la deci-
sión de candidatos opositores a 
inscribirse hoy para participar 
en las próximas mega elecciones 
del 21 de noviembre. El Jefe de 
Estado respondió acerca de sus 
expectativas en torno a estos 
comicios, al señalar que espera 
sea una elección participativa.

Manifestó conocer que “toda 
la oposición se va a inscribir”, 
de cara a la cita electoral de 
noviembre, al ejemplificar que 
este martes, 17 de agosto, se 
“inscribe Carlos Ocariz en Mi-
randa”, quien – recordó - llamó 
a la abstención en el 2017 en la 
elección de alcaldes, llamó a la 
abstención en la elección presi-
dencial en 2018 y en la elección 
de la Asamblea Nacional 2020”.

“(…) Carlos Ocariz líder muy 
importante de la oposición, 
abstencionista, extremista de 
derecha que reconocía a Juan 

 

El presidente Nicolás Maduro aseveró que que espera que en el se-
gundo semestre se resuelva la producción de combustibles sufi-
cientes para el mercado interno.

En este sentido, el Jefe de Estado aclaró que están haciendo un 
esfuerzo de recuperación del sistema de refinación en el país, im-
pactado por las medidas coercitivas unilaterales, “ya que se trata de 
un sistema de dependencia tecnológica y estamos en la creación de 
nuestros propias propuestas tecnológicas. Ese camino están avan-
zando, porque el ministro Tareck El Aissami en Junio dijo que en 30 
días se resolvería el problema, pero tenemos recaídas que estamos 
enfrentando”.

“Aspiro que en el segundo semestre se solucione el problema y 
depende al trabajo… la buena voluntad y empeño de todos los ve-
nezolanos y venezolanas”- puntualizó Maduro Moros

Al ser consultado sobre emitir pronunciamientos oficiales por las 
masacres reportados en Colombia contra líderes sociales, el man-
datario nacional aseveró que hasta ahora van como 70 masacres.

En torno a la liberación de Freddy Guevara, detalló que “se le ha 
dado una medida sustitutiva de libertad y en caso de ser designado 
a la mesa de diálogo, será bienvenido al camino del diálogo, al cami-
no de la paz y la no violencia”.
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“La política de sanciones imperialistas es tan genocida 
como bombardear un país, es un bombardeo silencioso 
contra una población inocente, humilde, trabajadora y no-
ble como lo es el pueblo de Venezuela”. Así lo denunció el 
Jefe del Estado venezolano, Nicolás Maduro, al referirse 
a las medidas coercitivas desplegadas desde Washing-
ton, que desde el año 2015 le impiden a Venezuela el libre 
acceso a la comercialización de bienes y servicios para 
satisfacer las demandas del pueblo y honrar plenamente 
sus derechos fundamentales.

Ante la pregunta del periodista Ayman Mohyeldine de 
la televisora MSNBC, de los Estados Unidos, sobre los 
efectos negativos de las medidas coercitivas que “las 
sanciones impactan brutalmente la vida social del país” 
y pormenorizó que uno de los sectores más afectados ha 
sido la salud, sobre todo en medio de la pandemia por la 
Covid-19.

Este método de sanciones ilegales, reiteró el Jefe de 
Gobierno, apunta a lo que se ha denominado “una po-
lítica de cambio de régimen para derrocar un gobierno 
legítimo e imponer un gobierno títere, que lo derrotamos, 
le dimos una lección, lo aplastamos con la fuerza de la 

Constitución, de la democracia y del pueblo venezolano. 
Aplastamos al tal Juan Guaidó”.

Ante la coyuntura histórica que atraviesa la nación, re-
calcó que las sanciones impactan criminalmente el ingre-
so justo que el país debería recibir.

“Nosotros para poder comprar vacunas, medicamen-
tos y todo lo que hace falta para los tratamientos gratui-
tos que recibe la población contra el Covid-19, durante 
estos largos 16 meses, tenemos que hacer malabaris-
mos y movernos a lo largo y ancho del mundo para efec-
tuar los pagos. Venezuela no tiene derecho a ninguna 
cuenta bancaria en todo el sistema bancario mundial, es 
el único país del mundo que no tiene cuentas bancarias, 
están secuestradas todas las cuentas bancarias por el 
gobierno de los Estados Unidos”, condenó el presidente 
Maduro.

En este contexto, indicó que se persigue cualquier 
iniciativa para el intercambio financiero con la banca 
mundial. “Nos persiguen cualquier cuenta que quera-
mos abrir para comprar una vacuna, una aspirina o para 
comprar un antiviral, pero nosotros, no nos lanzamos 
a llorar. Yo estoy a favor del combate, de la lucha, de la 

solución de las cosas”, expresó el presidente Maduro 
con dignidad patriótica.

En contraposición a las ilegales sanciones, el Mandata-
rio Nacional recalcó que la ruta esta trazada para el traba-
jo intenso por el desarrollo del país.

“¿Qué estamos haciendo nosotros contra las sancio-
nes?, trabajar más, producir más, profundizar las alianzas 
estratégicas con los países que son nuevas potencias en 
el mundo para establecer el intercambio comercial, para 
la venta y compra de productos y garantizar los elemen-
tos fundamentales para el proceso y funcionamiento de la 
industria nacional, pública y privada”.

Al mismo tiempo manifestó que “nadie nos va a atar las 
manos. Tomen las sanciones que quieran tomar desde el 
imperio norteamericano, sanciones ilegales, criminales e 
inmorales, sanciones crueles, muy crueles contra el pue-
blo de Venezuela”.

Reiteró que ante este desafío histórico, Venezuela tiene 
las capacidades para superar los efectos negativos del 
bloqueo y “los Estados Unidos de Norteamérica tendrán 
que levantar las sanciones contra la República Bolivaria-
na de Venezuela, pero mientras logramos esto, debemos 
activar todos los motores económicos productivos que 
tiene a disposición nuestro país y resolver todos los pro-
blemas y que nadie entre en fase de lloriqueo”.

Guaidó como presidente, ahora 
va a reconocer al CNE (Consejo 
Nacional Electoral) y se inscri-
be. Al inscribirse reconoce a la 
nueva Asamblea Nacional, re-
conoce al nuevo CNE. Ese es un 
gesto de paz que le agradezco a 
Carlos Ocariz desde aquí”.

Enfatizó, aun cuando existen 
expectativas, que “este es el ca-
mino de Venezuela: La paz, el 
diálogo, el voto”.

También subrayó que, en las 
expectativas para las elecciones 
del 21 de noviembre, está “que el 
pueblo de Venezuela elija a muy 
buenos gobernadores, goberna-
doras, a buenos alcaldes y al-
caldesas, a buenos líderes y que 
se conformen gobernaciones y 
alcaldías, consejos legislativos 
y concejos municipales fuertes, 
con un liderazgo de base pro-
fundo, diversos y plurales”.

Dicho escenario deberá dar 
paso “a la recuperación econó-
mica de las regiones, de las dis-
tintas localidades del país (…) 
Que pongamos el acento en un 

gran de recuperación económi-
ca con las nuevas autoridades 
que surjan el 21 de noviembre”.

El presidente señaló que el 
tema de la agenda económica 
productiva es un tema vital 
para todos, en todo el territorio 
nacional. “El tema de la agenda 
productiva, generar empleo, ri-
quezas, satisfacer necesidades, 
dinamizar la economía”.

Puntualizó que durante el 
segundo semestre Venezuela 
fortalecerá la actividad econó-
mica, comercial y financiera del 
país, a fin de consolidar el pri-
mer año de crecimiento econó-
mico ante la guerra económica 
multidimensional que se ha rea-
lizado en contra del país.destacó 
que en el segundo semestre “te-
nemos grandes retos en cuanto 
a los procesos democráticos del 
país. Venimos saliendo de unas 
Elecciones Primarias Abiertas 
(EPA) que han dado un impul-
so muy importante al escenario 
electoral de las mega elecciones 
del 21 de noviembre”.

En este sentido, recordó que 
entre el 09 y el 29 de agosto, se 
realiza el proceso de inscrip-
ción de candidaturas, asimis-
mo destacó que en varios es-
tados del país ya se encuentra 
“un buen número de candida-
tos y candidatas inscritos para 
las elecciones de gobernadores, 
alcaldes, concejos legislativos y 
municipales”.

VACUNACIÓN MASIVA
Por otra parte, el Mandata-

rio Nacional señaló que entre 
los meses de agosto y septiem-
bre Venezuela “debe acercarse 
al 70 por ciento de la población 
vacunada con sus dos dosis”, al 
tiempo que destacó “la batalla” 
que ha enfrentado el Gobierno 
Bolivariano para cancelar la 
compra de vacunas. “Hemos ido 
consiguiendo el dinero que nos 
han secuestrado y robado en el 
mundo”. Destacó que el Estado 
venezolano, tiene un cronogra-
ma de llegada de vacunas “que 
nos hace ser muy optimistas”, 

al tiempo que ratificó que las 
clases del sector educativo -en 
todos sus niveles- serán de ma-
nera presencial el próximo mes 
de octubre.

En este sentido, solicitó a la 
Comisión Presidencial de la lu-
cha contra el Covid-19, a comple-
tar el proceso de vacunación del 
sector educativo del país. “Hay 
que terminar de vacunar a los 
docentes, trabajadores, obreros, 
obreras y personal administra-
tivo de todo el sector”.

En esta misma línea, informó 
que el Gobierno Bolivariano 
evalúa la compra de vacunas 
certificadas para inmunizar 
a niños de 3 años en adelante, 
además de los jóvenes. “Noso-
tros queremos que este segundo 
semestre sea de impulso para 
nuestro país en la lucha contra 
el Covid-19”.

MÉTODO 7+7 
Destacó que “Venezuela sigue 

gestionando la pandemia con el 
método 7+7, esta semana esta-

mos en semana de flexibilización 
y un pueblo cuidándose, y luego 
vienen 7 días de cuarentena fle-
xibilizada…este método exitoso 
nos permite decir que tenemos 
controlada la pandemia con 19 
casos por 100 mil habitantes; 
además de mantener actividad 
médica de casa por casa”

En este sentido, dijo que “na-
die se puede rendir, esto es un 
tema de salud pública de la 
familia y así debe ser registra-
do. Cuidarnos entre todos y to-
das es ganar todos”, detalló el 
mandatario nacional desde el 
Salón Ayacucho, en el Palacio 
de Miraflores.

Agregó que los medios inter-
nacionales y agencias extranje-
ras incluso vaticinaban colapso 
sanitario en Venezuela, incluso 
manifestaron que nuestro país 
sería epicentro del coronavirus. 
“Gracias a China, a Rusia, a 
Turquía, a la India por todo su 
respaldo para lograr el abaste-
cimiento para esta batalla que 
hemos dado por la salud”. 
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Para brindar un servicio a precio justo

Fortalecen el sistema 

de atención de manera 

directa a la población 

T/ Redacción CO
F/ DigasGua
Valle de la Pascua

E
l Gobierno Bolivariano 
a través de la empresa 
DigasGua, continúa in-

crementado la capacidad de lle-
nado de gas en el estado Guárico 
con nuevas plantas, aumentan-
do así la distribución, llenado y 
transporte a fin de brindar un 
servicio seguro, confiable y a 
precio justo.

El estado Guárico cuenta, 
actualmente con tres plantas 
de llenado. La primera, es la 
Planta de Llenado Leonardo 
“El Negro” Infante ubicada en 
Valle de la Pascua, la segunda 
es la Planta de Llenado William 
Lara en Calabozo y por último, 
se encuentra la Planta de Llena-
do ubicada en San Juan de los 
Morros, siendo esta, una alian-
za estratégica con la empresa 
privada AlingoGas, que además 

cuenta con un centro de llenado 
en Camoruquito. Próximamen-
te, se inaugurará la nueva Plan-
ta de Llenado de Gas Domésti-
co, la cual llevará por nombre 
“Leomar Gil”.

Asimismo, cuentan con una 
unidad de llenado móvil, la 
cual ha recorrido los 15 muni-
cipios y las diferentes parro-
quias de la entidad guarique-
ña, con más de 40 operativos de 
llenado de cilindros mediante 
el Sistema Móvil de Llenado, 
logrando atender a más de 
87 mil familias guariqueñas, 
lo cual corresponde a 600 co-
munidades en 21 parroquias, 
totalizando la distribución de 
más de dos millones 200 mil li-
tros de GLP en 52 gandolas de 
cisternas.

Por ende, en los centros de 
trabajo ha albergado una fuer-
za laboral de trabajadores alta-
mente capacitados y comprome-
tidos con el proceso de cambio 
y transformación que vive la 
patria, quienes cuentan con es-
pacios dignos para ejercer sus 
labores, mejorando sus condi-
ciones y haciendo más eficien-

te su productividad, la cual se 
verá reflejada en la distribución 
oportuna de este servicio en las 
comunidades.

De igual forma, las puestas 
en funcionamiento de las plan-
tas, fortalecen el nuevo modelo 
de gestión impulsado por el Go-
bierno Bolivariano, liderado por 
el presidente de DisgaGua, José 
Dionisio Goncalves, para la dis-
tribución, llenado y transporte 
del gas doméstico.

Por ello, a través de la Gober-
nación de Guárico, se ha logra-
do fortalecer el sistema de aten-
ción, en relación a este servicio 
público, de manera directa a la 
población.

GAS DOMESTICO MIRANDA
Por otra parte y con el fin de 

beneficiar a las familias del 
urbanismo - La Limonera, en 
el municipio Baruta, estado 
Miranda fueron entregados 

tanques estacionarios de Gas 
Licuado de Petróleo por PDVSA 
Gas Comunal.

La entrega de los tanques es-
tacionarios fue posible gracias 
a los recientes acuerdos con la 
empresa gasífera y la Goberna-
ción del estado Miranda, a tra-
vés de la corporación Miranda 
Gas, reseña nota de prensa de 
PDVSA Gas.

El primer tanque se instaló 
en sustitución al anterior de-
pósito con capacidad de 250 
galones por uno de 1 mil galo-
nes de Gas a Granel, el segun-
do de 500 galones, fue ubicado 
para complementar uno que 
existe actualmente de la mis-
ma capacidad, para disponer 
de esta forma de 1 mil galones 
con la suma de ambos, aten-
diendo en total a más de 500 
familias.

La presidenta de la empresa 
gasífera, Caryl Bertho, ratificó 
su compromiso con el pueblo 
venezolano, y reconoció la labor 
del Poder Popular, que través de 
las Mesas Técnicas del Gas, 
“hace posible la fluidez del 
servicio”, dijo.

T/ Redacción CO
Villa de Cura 

“Gracias a la reactiva-
ción hecha por la cla-

se trabajadora de Canteras 
Cura en la producción de 
balasto para las vías ferro-
viarias, damos otro paso más 
en el reimpulso de las obras 
del Plan Ferroviario Nacio-
nal, legado del Comandan-
te Chávez”, así lo expresó el 
ministro del Poder Popular 
para el Transporte, Hipólito 
Abreu, desde Villa de Cura, 
estado Aragua.

Recientemente el presi-
dente de la República, Nico-
lás Maduro Moros, expresó 
con respecto a este tema que 
“cuenten ustedes con los ma-
teriales, con la logística y los 
recursos para terminar com-
pletamente en el año 2021, 
año de Carabobo, todo el tren 
que une a Carabobo, Aragua 
y Miranda”.

Durante el balance de la lu-
cha contra la Covid-19 en el 
país, el Mandatario nacional 
manifestó que las obras que-
daron inconclusas y las mis-
mas estaban siendo realizadas 
por empresas internacionales, 
quienes se marcharon del país 
y las dejaron sin concluir.

Asimismo, el Jefe de Estado 
exhortó terminar estas obras 
del Sistema del Ferroviario a 
la brevedad posible, en unión 
con la empresa privada, las 
Gobernaciones de Aragua, 
Carabobo y Miranda, con el 
Ministerio para el Transpor-
te y el Ministerio para Obras 
Públicas.

“Gracias a la reactivación 
hecha por la clase trabaja-
dora de Canteras Cura en la 
producción de balasto, damos 
otro paso más en el reimpulso 
de las obras del Plan Ferro-
viario Nacional, legado del 
Comandante Chávez”, indicó 
Abreu.

Clase trabajadora de Canteras de Cura se une al reimpulso 

Plan Ferroviario Nacional se  

estima culminar a final de año

En el contexto de la Feria de San Agustín

Guacara puso en marcha la ExpoYagua 2021

T/ Luis Tovías Baciao
Valencia

En Guacara se puso en 
marcha la ExpoYagua 

2021 en su primera edición, en 
el contexto de las festividades 
patronales del municipio y la 
Feria de San Agustín. En la 
muestra se exaltaron la crea-
ción y el talento de los em-
prendedores.

La actividad contó con más 
de 30 exposiciones en los ám-
bitos de bisutería, publicidad, 
gastronomía, productos de 
limpieza, entre otras.  Los asis-
tentes de varios sitios del país 
se concentraron en las instala-
ciones de la Isla de la Fantasía. 

El evento se inauguró con 
unas participaciones cultura-
les a cargo de las academias 
de baile y teatro como Danzas 
Yagua, Modagua, entre otras; 
para luego abrir los estanes 
de productos de los empren-

dedores  provenientes de El 
Toco, Tronconero, Negro Pri-
mero, Ciudad Alianza y la pa-
rroquia anfitriona.

Según el alcalde de Gua-
cara, Johan Castañeda, esto 
busca apoyar “a cada uno de 
los  emprendedores, con el 
fin de satisfacer las necesida-
des que ameriten las familias 
guacareñas”. 

Por su parte, la emprende-
dora de Pan Casero Los Na-
ranjos María Rojas, sostuvo 
que ha seguido los pasos de 
su bisabuelo que era panade-
ro. “Nos propusimos fundar 
nuestra propia panadería de 
manera casera desde nuestro 
hogar, gracias a Dios, nos ha 
ido bien”.

Rojas aplaudió esta inicia-
tiva del gobierno y espera 
que no sea la última. “En 
nuestro caso particular,  la 
intención es ofrecer nuestros 
productos de calidad, sabro-

sos y con amor”, opinó Rojas, 
según  una reseña de prensa 
de Guacara. 

 
OTROS EVENTOS 

El fin de semana se esco-
gieron las candidatas para el 
reinado de las Ferias de San 
Agustín Guacara. Entre los 
miembros del jurado se en-
contraban el animador y locu-
tor Oscar Azuaje, Yurismary 
Urbina, edil y presidenta de la 
comisión de Cultura y Depor-
te del concejo de Guacara.

Asimismo, Arquímedes Se-
villa, representante del movi-
miento Guacara 0245, quien 
aseguró que se trató de “una 
elección bastante compleja 
porque las aspirantes estaban 
bien preparadas, por lo que la 
deliberación fue difícil”.

“Tenemos altas expectati-
vas con este evento, esperan-
do elegir a la más indicada”, 
acotó Sevilla.
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Las autoridades aseveran  

que por el momento se registran  

más de 6.900 ciudadanos heridos

T/ Redacción CO-teleSUR-RT
F/ Cortesía 
Puerto Príncipe 

L
a Protección Civil de Haití informó 
este lunes que el saldo de fallecidos 
a causa del terremoto  de magnitud 

7.2 suscitado el pasado sábado, asciende a 
1.419 en todo el país caribeño.

De acuerdo a la autoridad haitiana, por 
el momento se registran más de 6.800 ciu-
dadanos heridos y miles que son reporta-
dos como desaparecidos por sus familias 
y allegados. 

Asimismo, funcionarios de la Pro-
tección Civil detallaron que los daños 
económicos son millonarios y aproxi-
madamente 37.000 residencias quedaron 
destruidas tras el terremoto del sábado.

A través de un comunicado, las autori-
dades haitianas detallaron que junto a la 
Federación Internacional de la Cruz Roja 
(FICR) se han desplegado funcionarios 
con alimentos no perecederos para ayu-
dar a los sobrevivientes del terremoto.

Además de la FICR, varios países del orbe 
han enviado ayuda humanitaria a Haití 
para paliar la crisis humanitaria que se in-
tensificó producto del fenómeno natural.

El Gobierno venezolano envió el pasa-
do sábado una aeronave cargada con 30 
toneladas de agua potable, alimentos y 
medicamentos, asimismo, se estableció 
un puente humanitario entre Caracas 
y Puerto Príncipe para seguir enviando 
ayuda humanitaria.

Por su parte, el presidente mexicano 
Andrés Manuel López Obrador envió un 
envío de 11.5 toneladas íntegras de medi-
camentos y alimentos para los haitianos, 
“necesitamos aplicar el criterio de la fra-
ternidad universal, del humanismo, ser 

muy solidario con todo el mundo”, agre-
gó el jefe de Estado.

CRISIS POLÍTICA
El terremoto que sacudió el sur del 

país ahondó aún más la crisis política 
que vivía el país, previo al magnicidio 
de Moïse, presuntamente perpetrado 
por 18 exsoldados colombianos, un em-
presario haitiano radicado en Florida 
(EEUU) y 20 policías del país antillano, 
incluyendo a varios agentes de la segu-
ridad presidencial.

“Haití pasa por una crisis muy pro-
funda, en una situación sin igual, que la 
Constitución no ha previsto”, dijo a RT 
Jean Waltés Bien-Aimé, un periodista y 
profesor de inglés y español que da clases 
en un liceo de la provincia de Arcahaie, 
a unos 45 kilómetros de Puerto Príncipe, 
la capital haitiana. 

Bien-Aimé utiliza la palabra embrollo 
para definir la crisis política que se vive 
en Haití desde el 7 de febrero de 2021, 
cuando Moïse decidió continuar por un 
año más su mandato, con la excusa de 
que la Constitución contemplaba un pe-
ríodo de cinco años y alegando que él ha-
bía asumido su el 7 de febrero de 2017, ya 
que las denuncias de fraude e irregulari-
dades durante las elecciones de octubre 
de 2015 obligaron a la repetición de los 

comicios un año después, en los que ganó 
por mayoría en un ejercicio de participa-
ción que no llegó al 20%. 

De esta manera, el candidato del parti-
do del Partido Haitiano Tèt Kale (PHTK) 
ignoró que la Constitución establece que 
el presidente electo “entra en sus funcio-
nes inmediatamente después de la vali-
dación de la boleta y se considera que su 
mandato comenzó el 7 de febrero del año 
de la elección”. 

Esto significaría que el inicio de la 
presidencia de Moïse debía considerarse 
a partir del 7 de febrero de 2016, y por lo 
tanto, no debía asumir en 2017, como fi-
nalmente ocurrió. 

Las protestas antigubernamentales 
fueron la excusa para no celebrar eleccio-
nes legislativas en octubre de 2019 y tres 
meses después, en enero de 2020, Moïse 
declaró la “caducidad” del Parlamento, 
ya que no se renovaron los escaños, ven-
ció el período de la totalidad de diputados 
y de 20 de los 30 senadores que componen 
la cámara alta. Desde ese momento, el 
presidente haitiano gobernó por decreto 
y sin ningún contrapeso institucional. 

Desde el 7 de febrero de 2021 la oposi-
ción haitiana y las organizaciones de 
la sociedad civil consideraban a Moïse 
un presidente de facto. Tras su muerte, 
Claude Joseph asumió las riendas del 

país como primer ministro interino del 
país y luego cedió el cargo a Ariel Henry, 
quien fue nombrado para el encargo dos 
días antes del magnicidio, aunque nunca 
se juramentó. 

“NO HAY CONDICIONES”
El lunes pasado, el Consejo Electoral 

Provisional de Haití (CEP) anunció que 
las elecciones presidenciales y legisla-
tivas previstas para el próximo 26 de 
septiembre serían postergadas hasta el 
7 de noviembre. Pero desde los sectores 
de la oposición y la sociedad haitiana en 
general no ve condiciones para realizar 
comicios por la falta de legitimidad en 
el órgano y la rampante inseguridad en 
las calles. 

“Actualmente en el país todo el mundo 
tiene miedo. Cuando una persona sale a 
la calle, se está preguntando si va a vol-
ver a casa debido a la inseguridad”, cuen-
ta Bien-Aimé en entrevista con RT.

La crisis política se agudiza :

El poderoso terremoto que el sábado 
causó estragos en Haití ha dejado una 
intensa actividad sísmica en Cuba con 
más de 800 réplicas registradas por la 
Red de Estaciones del Servicio Sismo-
lógico Nacional (Cesnais).

Siete de esas réplicas tuvieron magni-
tudes entre 4,2 y 6,0 grados en la escala 
abierta de Ritcher, con reportes de per-
ceptibilidad en las provincias orientales 
de Guantánamo, Santiago de Cuba, Hol-
guín y Las Tunas, mientras una de 2,8 
se reportó en la localidad de Corralillo, 
de la central Villa Clara.

El subdirector del Cesnais, Enrique 
Arango, indicó que se detectaron 359 
réplicas en las últimas 24 horas, ningu-
na perceptible en Cuba.

Explicó que por ese comportamien-
to sísmico las redes de sismología de 
la isla mantienen una vigilancia de las 
zonas sismo generadoras que se en-
cuentran cercanas, según cita la estatal 
Agencia Cubana de Noticias (ACN).

En Cuba no hay reportes de daños sig-
nificativos ni pérdidas humanas, pero la 
población en la zona oriental está atenta 
ante la posibilidad de que puedan ocu-
rrir nuevos temblores de tierra.

México, Chile, Venezuela y Colom-
bia enviaron unas 77 toneladas de 

alimentos, medicinas y otros insumos a 
Haití para atender a las víctimas del de-
vastador sismo ocurrido el sábado que 
dejó al menos 1.297 fallecidos y varios 
miles de heridos.

Un avión C-295 y un Hércules de la 
fuerza aérea mexicana volaron el domin-
go a la isla caribeña con 15,4 toneladas 
de productos que incluyen 1,5 toneladas 
de alimentos, 1,5 toneladas de leche en 
polvo, 2 toneladas de agua embotellada, 

y medicinas, indicó Laura Velázquez, 
coordinadora de Protección Civil.

Durante la mañana del lunes se espe-
ra el arribo a Haití de avión C-295 de la 
Armada mexicana con 3,6 toneladas de 
víveres, kits de higiene, cobijas, filtros 
de agua, lámparas solares, catres, ca-
rretillas y palas, precisó Velázquez.

Al lamentar la tragedia, el presidente 
Andrés Manuel López Obrador anunció 
durante su conferencia matutina que 
México seguirá enviando ayuda huma-
nitaria a la isla. “Olvídense de las fron-

teras. Necesitamos aplicar el criterio, el 
principio de la fraternidad universal”, 
agregó.

Desde Chile se enviaron unas 16 tone-
ladas de ayuda, que incluye agua embo-
tellada, alimentos, antibióticos y artícu-
los de aseo. Además, el avión chileno que 
trasladó la colaboración transportará a 
Haití la ayuda humanitaria que envia-
rán Panamá y Costa Rica.

Por su parte, el Gobierno venezolano 
envió el domingo un avión militar con 
aproximadamente 30 toneladas de insu-

mos, entre ellos agua potable, alimentos 
y medicinas, anunció la almirante en 
jefe Carmen Meléndez, ministra de Inte-
riores y Justicia.

Meléndez dijo que por instrucciones 
del presidente Nicolás Maduro se activó 
la Fuerza de Tarea Simón Bolívar para 
prestar apoyo al pueblo de Haití.

Panamá comenzó desde temprano a 
recolectar enseres y medicamentos para 
enviar a Haití al tiempo que se anunció 
que el martes llegará un avión que Chi-
le puso a disposición para el traslado de 
suministros desde el centro humanita-
rio regional que opera en el país centro-
americano.

Unas 77 toneladas de ayuda humanitaria para Haití
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Según la ONU, más de 150 mil civiles 

perecieron durante dos décadas  

de ocupación norteamericana

T/Redacción CO-Prensa Latina-RT
F/ Cortesía 
Kabul

U
nas 10 personas murieron hoy al 
desatarse el caos en el aeropuerto 
capitalino tras la victoria de los 

talibanes, en tanto la Organización de 
Naciones Unidas (ONU) pidió el cese in-
mediato de hostilidades en Afganistán.

Según el canal TOLO News, miles de 
civiles llegaron al aeródromo para in-
tentar abandonar el país, mientras va-
rios gobiernos trataban de evacuar a sus 
ciudadanos y personal diplomático.

La suspensión de los vuelos comercia-
les luego de que la Autoridad de Avia-
ción Civil pidiera cambiar de ruta a las 
aerolíneas y el desconcierto existente 
provocó la aglomeración de personas, 
estampidas y disparos en la instalación.

De acuerdo con la cadena de noticias 
Al Jazeera, la situación es cada vez más 
tensa y una multitud desesperada de 
viajeros se encuentra varada entre el 
ejército estadounidense y el grupo Tali-
bán fuertemente armado.

Medios locales precisaron que muchas 
de esas personas llegaron al aeropuerto 
con la idea de ser evacuadas por Estados 
Unidos, luego de que la administración 
de Joe Biden prometiera dar asilo a los 
afganos que cooperaron con sus fuerzas.

Ante tal situación, el secretario gene-
ral de la ONU, António Guterres, solicitó 
al Consejo de Seguridad usar todos los 

recursos en su poder para evitar la vio-
lación de los derechos humanos y la ex-
pansión de una amenaza terrorista.

Además, pidió a todas las partes en 
conflicto permitir la llegada de ayuda 
humanitaria para socorrer a civiles en 
riesgo.

Por su parte, la Organización Mundial 
de la Salud expresó su preocupación e 
instó a respetar las normas del derecho 
internacional humanitario.

El mando Talibán declaró el lunes el 
fin de la guerra en Afganistán, después 
de que sus combatientes entraran en Ka-
bul y el presidente Ashraf Ghani aban-
donara este país llevándose consigo va-
rios vehículos oficiales y segun medios 
locales un helicoptero lleno de dinero.

El portavoz de la oficina política de los 
talibanes, Mohammad Naeem, dijo a Al 
Jazeera que pronto se decidirá el tipo y 
la forma de un nuevo gobierno.

La victoria talibana representa la de-
rrota militar de Estados Unidos, que in-
vadió esta nación en 2001 junto a sus so-
cios de la Organización del Tratado del 
Atlántico Norte (OTAN) bajo el pretexto 
de combatir al terrorismo.

Según la ONU, más de 150 mil civiles 
perecieron durante dos décadas de ocu-
pación norteamericana.

En opinión del investigador y analista 
cubano Santiago Pérez, la caída de Kabul 
es una muestra de la decadencia relativa 
del poder de Estados Unidos y la OTAN 
que perdieron una guerra desastrosa de 
20 años de duración.

Esta jornada, la canciller federal alema-
na, Angela Merkel, reconoció que la misión 
en Afganistán no fue tan fructífera ni ocu-
rrió de la manera que se había previsto.

“Todos, y por eso también asumo mi 
responsabilidad, evaluamos errónea-
mente la situación”, señaló Merkel.

Al menos 10 personas muertas 

  
 

El presidente de EEUU, Joe Biden, ha 
afirmado que la “construcción de una 
nación” nunca fue el objetivo de la 
presencia militar estadounidense en 
Afganistán, y aseguró que la misión de 
Washington era evitar cualquier ataque 
a su país.

“Nuestra misión en Afganistán nunca 
fue la construcción de una nación. Nun-
ca fue crear una democracia unificada 
y centralizada”, declaró el mandatario 
durante una rueda de prensa en la que 
trató la toma de la capital afgana por 
parte de los talibanes.

“Nuestro único interés nacional vital 
en Afganistán sigue siendo hoy lo que 
siempre ha sido: prevenir un ataque 
terrorista en la patria estadouniden-
se”, precisó.

Asimismo, Biden responsabilizó 
de lo sucedido al acuerdo del expre-
sidente Donald Trump con dirigen-
tes y militares afganos. “Los líderes 
afganos se rindieron, los militares se 
derrumbaron. En todo caso, los acon-
tecimientos refuerzan que la decisión 
de EEUU ahora fue correcta. Los esta-
dounidenses no deberían morir en una 
guerra en la que las fuerzas afganas no 
quieren luchar”, agregó.

El presidente aseguró que el acuerdo 
que Trump negoció con los talibanes no 
protegía a las fuerzas estadounidenses 
después del 1 de mayo, por lo que no 
podían mantener más tiempo a sus tro-
pas en el país. “A China y Rusia no les 
gustaría nada más que EEUU siga gas-
tando dólares indefinidamente en Afga-
nistán”, acotó.

Previamente, se ha revelado que Bi-
den no consideraba que la llegada al po-
der de los talibanes fuera “inevitable”, 
ya que fueron las fuerzas afganas quie-
nes decidieron no “luchar por su país”.

En este contexto, Biden explicó que 
han cerrado la Embajada estadouniden-
se “de forma segura” y que su personal 
diplomático se ha trasladado al aero-
puerto de Kabul. Además, señaló que se 
va a coordinar la evacuación de miles de 
estadounidenses y a propiciar la salida 
segura del personal civil de sus aliados.

TyF/ teleSUR
La Paz

Un nuevo documento firmado por un 
oficial de la Fuerza Aérea Boliviana 

(FAB), que incrimina al expresidente ar-
gentino Mauricio Macri por contraban-
do de material represivo al Gobierno de 
facto en Bolivia, es la pieza clave que fal-
taba para entender la trama de la venta 
de armas.

Esta evidencia podría constituirse 
como prueba en la causa judicial, al reco-
nocer la recogida, el 13 de noviembre de 
2019, de 40.000 municiones antitumulto 
que habían llegado desde Argentina.

El documento está firmado por el jefe 
de subsección de Almacén Central Ma-

terial Bélico de El Alto de la FAB, el co-
ronel Wilfredo Chura Condori, y detalla 
que ese día se recogieron de un hangar 
del aeropuerto de El Alto “40.000 mu-
niciones antitumulto calibre 12/70, 50 
granadas de gas de tipo CN, 19 granadas 
de gas CS, 52 granadas de gas HC, como 
también 18 sprays lacrimógenos MK9 y 5 
sprays MK4”.

La orden, señaló Chura Condori, fue 
verbal y provino del entonces subjefe del 
Departamento IV de Logística, Oscar 
Burgos Gutiérrez, y del entonces jefe de 
sección de Material Bélico Mario, Luis 
Suárez Melgar.

La Gendarmería habría sido la fuer-
za encargada de sacar de territorio ar-
gentino el material bélico sin declarar 

el 12 de noviembre de 2019. El equipa-
miento, fue transportado en un avión 
Hércules C-130.

Hasta ahora la investigación indica 
que, por un lado, de las 70.000 balas anti-

tumulto que salieron en total de Argenti-
na, 40.000 quedaron en poder de la FAB y 
26.900 de la Policía de Bolivia.

Ni uno solo de esos cartuchos volvió al 
país, por lo que restaría saber qué pasó 
con las 3.100 restantes. Una hipótesis que 
manejaba el gobierno de Bolivia era que 
pudieran haber sido entregadas a grupos 
paramilitares.

Dentro de este proceso, otra de las 
pruebas incriminatorias es la carta que 
el excomandante de la FAB, Jorge Gon-
zalo Terceros Lara, envió ese mismo 13 
de noviembre a quien revestía como em-
bajador argentino en La Paz, Normando 
Álvarez García, para “agradecerle por la 
colaboración prestada a esta institución 
armada en el marco del apoyo interna-
cional entre nuestros países debido a la 
situación conflictiva que vive Bolivia”.

Por contrabando de material represivo

Nuevo testimonio incrimina a Macri  
en envío de armas a Bolivia
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En las últimas semanas, hemos ha-
blado insistentemente sobre la 

participación venezolana en los Juegos 
Olímpicos de Tokio 2020-2021, en espe-
cial, de Yulimar Rojas pero en general 
de cómo esa pequeña delegación se trajo 
a casa un gran rendimiento de grupo. 
Un hecho que debería tan solo producir 
la alegría que regala el buen hijo pero 
que pasa por el crisol con el cual se juz-
ga todo lo que pasa en Venezuela. Por lo 
tanto, no hubo un solo suspiro de estos 
muchachos que se librara de ser anali-
zado, incluso con furia. 

¿Se reunieron con el Presidente? ¿En-
trenan en otro país? ¿El gimnasio está feo, 
los zapatos son caros? Todas estas pregun-
tas fueron analizadas, como relativizando 
que para llegar a esos estadios hay que 
haberle dedicado la vida y haber contado 
con experiencias, oportunidades y condi-
ciones muchos años antes de desfilar en la 
competencia.

Por lo tanto, nosotros estamos viendo 
este año, por su edad, llegar al escenario a 
muchachos que han nacido y vivido en los 
tiempos de Revolución. Cuyas historias, 
pasan por haber tenido el país una políti-
ca destinada al deporte, que fue conside-
rado un derecho en el texto votado en 1999 
y al que se le puso empeño, con programas 

como Barrio Adentro Deportivo. Junto a 
ellos, se levantaron otras personas que 
logran sorprender y conmover los escena-
rios. En su mayoría, son los músicos que el 
Sistema de Orquestas fue formando desde 
los puntos más remotos del país y que hoy 
llegan a sagrados escenarios, como París, 
Berlín y tantos otros.

Esto no quiere decir que todos esos mu-
chachos hayan sido chavistas, en lo abso-
luto. Por el contrario, demuestra que los 
programas de desarrollo que se llevaron a 
cabo los incluyó a todas, a todos, buscando 
las personas por sus intereses y capacida-
des, rescatándoles de la exclusión que ge-
neralmente hace que el arte y el deporte 
sean privilegios.

Una inclusión que muchas veces no se 
da en los países que ahora disfrutan de los 
talentos que en Venezuela pudieron culti-
varse, como lo hemos visto en el testimo-
nio de la española que entrena con Yuli-
mar Rojas que nos ha hablado de lo que ha 
sufrido por su condición de “negra” que 
compite con la bandera de la península. 
Al igual que ahora, que los medios inter-
nacionales se sorprenden con la venezola-
na Gladysmarli Del Valle Vadel Marcano, 
quien luego de quedar entre las finalistas 
en un concurso será la primera directora 
de orquesta, mujer, extranjera y negra 

que en 2022 se convertirá en la nueva Jefa 
principal invitada de la Orchestre Ópera 
de Tours, en Francia.

El relato alrededor de la joven está an-
clado en una historia individual, que no 
tiene más tiempo que el pasado inmediato, 
dónde hablan del sacrificio para pagar las 
pruebas y la vía para llegar a Caracas, legi-
timando como ya es usual, que las migra-
ciones económicas venezolanas se consti-
tuyen en una categoría propia, equivalente 
al refugio o al asilo, al cual no tienen acceso 
ningún otro migrante por estas razones.

Al hacerlo, también omiten que antes de 
ese momento, el de levantarse de la adver-
sidad, hubo el tiempo de crear y fomentar 
ese talento, el que se dio en un país que 
sembró jóvenes armados de instrumentos 
musicales, que les dio una bienvenida a la 
vida donde les dijo que tendrían la oportu-
nidad de ser mejores que todos los que les 
precedieron.

Hoy, tan cierta como es la crisis, que se 
busca destrancar y los embates económi-
cos que sobrellevamos, es estar en un país 
que tiene más profesionales que en el pa-
sado, que le dio la oportunidad a miles de 
ser grandes músicos, grandes deportistas, 
incluso médicos y es con ese perfil, que vi-
viendo aquí o afuera, brillan. Para que ese 
brillo pueda seguir y ser mayor cada vez, 
cualquier salida que se busque del presen-
te debe mantener ese espíritu de impulsar 
para todos el arte y el deporte como mane-
ras de desarrollarse, ser libres y felices.

 @anicrisbracho
Maracaibo / Edo. Zulia

Mejores    Ana Cristina Bracho

Y se sentaron en México: “Mucho 
gusto en conocerlo tengo, señor 

Satanás”.
Florentino ganando elecciones, en 

una fiesta democrática, popular y 
celebrando medallas de oro y plata 
olímpicas.

El Diablo, preparando atentados, 
asesinatos y asaltos, con los malhe-
chores de todos los rincones, porque a 
falta de buenos políticos y partidos po-
líticos, tiene para-políticos (corruptos 
empresarios, mañosos curas, tarifa-
dos periodistas y, obviamente, delin-
cuencia común) preparando nuevas 
sanciones y preparando nuevos infor-
mes, unos días disfrazado de Luis Al-
magro, otros días de Michelle Bachelet 
y en muchas ocasiones disfrazado de 
Álvaro Uribe, pero siempre es el mis-
mo, señoras y señores.

No es la única vez que Florentino se 
lo tropieza, no es la única vez en que 
Florentino se lo encuentra, “¡Huele 
a azufre!” dijo Florentino por allá en 
la ONU, el 20 de septiembre de 2006. 
Caramba..! de verdad, que olfato el de 
Florentino.

Ahora en 2021 se vuelven a ver las 
caras, teniendo como entretelón fa-
llidos magnicidios, “platanescos” in-
tentos de golpe de Estado y claro su 
“fiesta caraqueña”, cuya diversión 
era apuntar con un fusil a cualquier 
indefensa persona desde las monta-
ñas de la Cota 905, para causar terror 
infernal en la ciudad y, mientras tan-
to, Florentino calmado en su cantar 
le manda un mensaje que el Diablo no 
puede ripostar:

“Zamuros de la Barrosa 
salgan del Arcornocal
que al Diablo lo cogió el día
queriéndome atropellar”
Y por ahora el Diablo, disfrazado 

de diálogo y entendimiento, unido en 
torno a la plata (perdón, quise decir 
plataforma unitaria) se ha tenido que 
sentar, y un Memorándum de Enten-
dimiento ha tenido que firmar, pero 
Florentino, como siempre sabe lo que 
el señor Diablo en realidad quiere lo-
grar, así que recita sin titubear:

¡San Miguel dame tu escudo,
tu rejón y tu puñal!
¡Niño de Atocha bendito!
¡Santísima Trinidad!
En compases de silencio, negro bongo 

que echa a andar. ¡Salud, señores! El 
alba bebiendo en el paso real.

El que entendió, entendió .

* Cortesía Revista Política y Poder 
Caracas

Claudia Orsini*

Florentino 
y el Diablo  
en México 

“Somos el ejército de Panamá y 
Granada”. Esta fue la respuesta 

de James Story, embajador yanqui en 
Colombia contra Venezuela, cuando le 
preguntaron si su gobierno organizó 
la Operación Gedeón. “Si lo hubiéra-
mos hecho –fanfarroneó- otro habría 
sido el resultado”. El objetivo de la Ge-
deón, de acuerdo con el contrato fir-
mado por Guaidó y la “contratista” de 
mercenarios, era secuestrar al presi-
dente Maduro, asesinarlo y repartir-
se el país como un botín. La acción de 
la FANB y el pueblo de pescadores de 
Chuao abortaron la operación. Story 
se jacta de ser el ejército “victorioso” 
en Panamá y Granada. No recordó 
que también el suyo es el ejército que 
salió despavorido de Vietnam y que 
ayer hacía lo propio en Afganistán. 
Otra vez Rambo sale gateando, aun-
que Hollywood cuente otro cuento.  

earlejh@hotmail.com
Caracas

Earle Herrera

Gedeón 
afgano

Trazos de Iván Lira
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La pieza tiene una acertada 

dirección de Shonny Romero

T/ Eduardo Chapellín
F/ Cortesía Paola De Andrade
Caracas

L
os retos de los monólogos 
es que el actor o actriz 
que los protagonicen lle-

van todo el peso del montaje. 
Si fallan, no tiene el comodín 
o acompañante que podría sal-
var la partida. O es un éxito o se 
transforma en un fracaso.

En el caso de “Divina Diva”, 
original de José Gabriel Núñez 
y la dirección de Shonny Ro-
mero, vale la pena apreciar el 
espectacular perfomance de 
Verónica Arellano, quien cau-
tiva cantando y actuando, para 
quienes asistan de viernes a 
domingos, desde las cinco de 
la tarde, al espacio plural del 
Trasnocho de Caracas.

“¡Nooooo! ¡Jajaja! Pero el 
personaje si es una diva. Uno 
se siente una diva porque está 
interpretando el personaje, 
pero por más nada. El papel lo 
escribió José Gabriel Núñez. 
Nos reunimos hace dos años y 
medio, poco antes de la pande-
mia, cuando me dijo que iba a 
escribir este monólogo para mi 
y estoy muy agradecida”, señaló 
de entrada Arellano.

La actriz que desde el Teatro 
San Martín y otros frentes, ha 
dado siempre lo mejor de sí en 
las tablas, acotó que “fueron 
dos meses seguidos ensayando, 
realizando lecturas con el au-
tor, donde corregimos cosas. El 
trabajo fuerte fue aprenderse la 
letra de la obra completa. Debi-
do a la pausa por la pandemia, 
me costó la memorización, por-
que uno tiene toda la vida me-
morizando textos y, de repente 
pasas año y medio parada. De 
verdad me costó aprenderme la 
letra más que todo”.

“Si conocí algunas divas, pero 
no voy a decir sus nombres (ri-
sas). Si he conocido divas que no 
comparten camerino, que quie-
ren su espacio, que no puedes 
hablar con ella. Que exigen tal 
o cual cosas, pero mis labios no 
van a soltar detalles y nombres. 
Yo Verónica Arellano no me 
considero diva. Lo único que 
comparto con mi personaje son 
las canciones que me encantan, 
porque me gusta cantar desde 

siempre, pero ni me siento fra-
casada, ni soy así tan exigente”, 
acotó muy divertida.

La selección de temas fue co-
lectiva: “Teníamos unos elegi-
dos, pero luego se cambiaron 
y quedaron estos. Al principio 
no eran ninguno de estos. De 
hecho, había unos boleros para 
poner la excusa de que quería 
cantar boleros”.

Arellano considera: “Qué 
sabe a nadie” es el tema esen-
cial de la pieza, ya que se refiere 
a la periodista (Marielita) que 
viene a destruirme la vida y lo 
logra. Esta canción es el climax 
de la obra que rompe. En cuan-
to a la que me gusta fuera de la 
obra es ‘Bésame mucho’ (risas). 
Me encantan los boleros y can-
tarlos más”.

YO SÍ
“Yo sí puedo hablar de divas 

que he conocido. Voy para se-
senta años haciendo teatro y es-
tuve 25 en televisión. Y por ese 
trayecto que no he pasado. Por 
eso conozco el problema de las 
divas, que a veces son una des-
gracia. La que llevaba la batuta 

a la hora de inventar cosas es 
Lila Morillo. A veces eran cosas 
reales que le pasaban, pero a ve-
ces eran cosas inventadas. Una 
vez protagonizaba una novela y 
dijo que tenía cáncer y al final 
fue publicidad. Lo que pasa en 
esta obra son cosas que viví y lo 
demás es teatralidad”, señaló el 
autor José Gabriel Núñez.

Sin embargo, Núñez seña-
ló que ese divismo siempre ha 
existido y existirá: “Ellas o ellos 
viven de eso. Aquí habían revis-
tas como Venezuela Gráfica de 
los años setenta (o el Ronda de 
hoy), que eran el Hola español 
para la televisión venezolana. 
Les inventaban historias a las 
divas y ellas también inventa-
ban, porque se alimentaban de 
eso, del chisme”.

Recordó que Verónica Are-
llano “fue alumna mía hace 32 
años. Y como ya dije que siem-
pre he tenido la suerte de tener 
a las más grandes actrices de 
Venezuela y Verónica es una. 
Yo le dije que ella iba a llegar, 
no como diva, sino como una 
gran actriz de teatro. Le dije 
además que le faltaba todavía 

un escalón y por eso decidí es-
cribirle esta obra de teatro y 
dio el personaje. Todavía estoy 
impactado y con la boca abierta 
de ver lo que hizo. Es un traba-
jo excepcional. Dio ese paso al 
cuartel de la fama”.

Núñez recalcó que el montaje 
es bien redondo: “Se ha creado 
una atmósfera, que no estaba 
escrita, muy apropiada para 
el personaje. Esto es un melo-
drama, pero donde ella canta, 
baila, dice barbaridades, donde 
hay comedia, chistes, para que 
luego venga la caída de la diva”.

“Muchas veces tengo pleitos 
con el director porque se van 
por otro lado, pero Shonny (Ro-
mero) le da una atmósfera a la 
pieza que da pie a que suelte lo 
que tiene que soltar Verónica 
en su actuación. Considero que 
el texto se quedó abajo, compa-
rado con la dirección y la actua-
ción de esta mujer”, reconoció 
el destacado dramaturgo.

También reconoce que las da-
mas son su perdición a la hora 
de escribir: “He tenido una 
suerte única de que mis obras, 
donde he tenido preferencia por 

personajes femeninos, las han 
protagonizado muchas estre-
llas como América Alonso, Eva 
Moreno, Doris Wells, Rebeca 
González, María Cristina Loza-
da. Yo no hubiera llegado, alto o 
bajo, al sitio que estoy, si no es 
por las actrices. También tuve 
mis caballeros como Carlos 
Márquez, pero las mujeres han 
prevalecido”.

También le encantó los te-
mas en vivo que se interpretan 
en este montaje: “Siempre he 
dicho que los boleros son unas 
óperas en miniatura. Yo soy 
fanático de los boleros. Soy un 
melómano”.

DIVOS VALIOSOS
El director Shonny Romero 

reconoció que “me ha calado 
divos, pero buenos divos que 
tienen un altísimo nivel de exi-
gencia artística que te enseñan, 
que te siembran cosas maravi-
llosas que tu terminas adoptan-
do para el trabajo. Esos son los 
grandes divos que valen”.

Fue tajante Romero al acotar 
que “la obra fue concebida para 
un espacio no convencional, 
pero la adaptamos a este espacio 
escénico. Sin embargo, es una 
obra que se adapta a cualquier 
espacio. La intención como di-
rector es que esté enfocada ha-
cia el hiperrealismo, que el pú-
blico sea parte de todo esto que 
se está gestando y estructuran-
do a nivel de espectáculo. Que el 
espectador vea esas mentiras, 
esas verdades que todo ser hu-
mano tiene y oculta”.

Aunque es un monólogo, la 
pieza cuenta con un actor que 
encadena la serie de situacio-
nes que se suscitan en un hora 
bien aprovechada. Y lo más 
importante es que Alí Rojas 
en sus pequeñas partes logra 
la integración del público en el 
espectáculo: “No he conocido 
divos todavía (risas). El trabaja 
con Verónica y Shonny fue una 
enseñanza increíble para este 
camino que apenas estoy co-
menzando. Aprender de ellos y 
el maestro José Gabriel para mi 
es un placer y un honor inmen-
sos. Es una fortuna estar aquí”.

Además de los citados, este 
unipersonal cuenta con la asis-
tencia de dirección de Ruden 
Rodríguez; la producción por 
Dennys Ledezma; el acertado 
vestuario de Carlos Naranjo; 
los buenos arreglos musicales 
de Daniel Jiménez; y el estilis-
mo de Lunna Copland.

No se descarta llevar esta 
pieza a salas no convenciona-
les como hoteles, locales para 
shows y tampoco sería descabe-
llado montarla por streaming, 
como citó Romero: “Debemos 
aprovechar estos espacios di-
gitales que se están abriendo 
ahora”.

Escribió el excelente monólogo “Divina Diva”, protagonizado por Verónica Arellano
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Luis Dorante no pudo seguir por problemas de salud

Será la primera vez que dirija 

este miembro de la dinastía 

Davalillo

T/ Redacción CO
F/ Cortesía Bravos
Caracas

D
avid Davalillo será en 
definitiva el manager 
de Bravos de Marga-

rita para la temporada 2021-
2022. Luis Dorante, anun-
ciado previamente, no poder 
cumplir su compromiso por 
problemas de salud, que difi-
cultan su venida a Venezue-
la, según reportó Trina Ba-
llesteros para prensa de los 
insulares.

El nuevo mánager de los in-
dígenas, quien se desempeña 
como coach de la organiza-
ción Mets de Nueva York en 
la Florida Complex League, 
estará desde el primer día de 
prácticas del equipo.

“Luis nos explicó su si-
tuación y lamenta no poder 
venir este año a Venezuela, 
pero la salud es lo primero 
y lo apoyamos totalmente. 
Esperamos que pueda acom-
pañarnos en un futuro cer-
cano”, declaró el gerente ge-
neral del conjunto insular, 
Yves Hernández: “David es el 

indicado (para sustituirlo), 
ya ha trabajado con Bravos 
por varios años, así que co-
noce muy bien el talento que 
ha venido creciendo. Conoce 
el plan que tenemos y con-
fiamos en su capacidad para 
sacarle el máximo provecho 
al equipo”.

Davalillo, quien en el plan 
original era el coach de ban-
ca de los fúricos para la ve-
nidera campaña, aceptó la 
responsabilidad con altas 
expectativas: “Muy contento 
y agradecido, orgulloso de 
pertenecer a los Bravos de 
Margarita. No tengo palabras 
para expresar lo que siento, 
que este equipo, la gerencia, 
hayan confiado en mí y me es-
tén dando la oportunidad de 
ser manager en el beisbol ve-
nezolano… Me he estado pre-
parando los últimos 10 años 
para dar este paso, porque ha 
sido una de mis metas”. 

GRAN DINASTÍA
Fiel representante de una 

familia con dilatada y exitosa 
trayectoria dentro del beisbol 
venezolano, Davalillo conoce 
muy bien el talento con el que 
contará dentro de Bravos de 
Margarita, donde ya ha es-
tado como coach de tercera 
en cinco temporadas: “Ha 

sido uno de los equipos que 
le ha dado más oportunidad 
al talento joven venezolano, 
porque no nos hemos basa-
do en tener estrellas. Hemos 
desarrollado a los jugadores, 

los muchachos han agarrado 
experiencia”.

“Estos muchachos ya han 
jugado invierno, han estado 
en doble A, tiple A, muchos 
ya han debutado en Grandes 

Ligas. Si unimos esa expe-
riencia con la juventud que 
tenemos, vamos a hacer un 
equipo competitivo, como he-
mos sido en los últimos años, 
pero este año será diferente, 
porque estamos enfocados 
desde temprano en hacer un 
buen equipo”, sentenció el 
estratega.

A medida que se acerque el 
comienzo de la zafra 2021-2022 
se revelará el resto de los in-
tegrantes del cuerpo técnico, 
que apoyará a Davalillo en la 
conducción y guía de Bravos 
de Margarita. De momento, 
David seguirá los pasos de 
su hermano Marcos cuando 
estuvo al mando del conjunto 
insular en la temporada 2013-
2014, además continuará con 
el gran legado de dirigentes 
exitosos en su familia, enca-
bezados por su padre Pompeyo 
Davalillo.

“Han sido un ejemplo a 
seguir, una inspiración. No 
solo ellos, también está mi 
tío Vitico, no es fácil seguir 
esos pasos, esos records. Mi 
hermano ha sido Manager 
del Año en par de ocasiones; 
cuando tú hablas de beisbol 
en Venezuela, debes nombrar 
a Pompeyo… Estoy muy orgu-
lloso de ser Davalillo”, recalcó 
muy emocionado.

Argentino con gran experiencia

Silvio Santander será nuevo 
entrenador de Guaiqueríes
T/ Redacción CO
F/ Cortesía Guaiqueríes
Caracas

El entrenador argentino 
Silvio Santander se une a 

Guaiqueríes de Margarita para 
la venidera Copa de la Superliga 
de Baloncesto (SLB), que inicia-
rá este mes de octubre. 

Santander cuenta con amplia 
trayectoria en la Liga Nacional 
de Básquet en su país natal, 
donde viene de ser campeón 
con San Lorenzo. Además, es 
el asistente técnico de Sergio 
Hernández en la selección al-
biceleste, siendo campeón en 
los Juegos Panamericanos de 
Lima y subcampeón en el Mun-
dial de China 2019: “Me inte-
resó el proyecto, ya que tienen 
un torneo internacional con la 
Liga Sudamericana y me pareció 
bastante atractivo”. 

Con el anuncio desde la Fede-
ración Venezolana de Balonces-
to (FVB), del inicio de la Superli-
ga en formato copa, los insulares 
anunciarán en los próximos 
días su plan de trabajo para co-
menzar los entrenamientos con 
el nuevo coach, que ya está claro 
en sus objetivos con los insula-
res: “Las expectativas con Guai-
queríes es formar un equipo 
competitivo, lograr que los juga-
dores se sientan cómodos con el 
sistema de juego y que podamos 
cumplir los objetivos que la 
organización pretende”. 

MÁS TRABAJO
La contratación de Santander 

llegó luego de la salida del ante-
rior dirigente Nicolás Casalán-
guida, quien comandó a la tribu 
insular hasta la pasada final del 
torneo y durante la temporada 
pasada hilvanó 19 triunfos en 

fila (16 en campaña regular y 3 
en Súper Ronda). 

“Ya teníamos semanas tra-
bajando esta contratación, 
una vez que se definió el des-
tino de Nicolás Casalánguida 
en México, teníamos otras 
opciones valorándolas con la 
gerencia deportiva y dentro 
de ellas la de Silvio Santan-
der. Al final lo elegimos a él, 
porque consideramos que nos 
va a generar cosas bien inte-
resantes a la estructura de-
portiva que hemos construido 
y que apuesta al desarrollo y 
la táctica del equipo”, precisó 
Johan Rodríguez, vicepresi-
dente de la Fundación Guai-
queríes de Margarita.

Además, el directivo afirmó 
que se encuentran trabajando 
con el dirigente argentino de 
cara a las aspiraciones de la 
tribu en la Liga Sudamerica-
na y el torneo local, precisan-
do que el núcleo de jugadores 
que estuvieron en la pasada 
temporada se mantendrá, 
“Se mantiene la base criolla 
del equipo, permanece intac-
ta, vamos a hacer algunos 
ajustes, unas nuevas incor-

poraciones, todo está en pro-
ceso de evaluación y con la 
llegada del nuevo entrenador 
nos permitirá tomar mejores 
decisiones”. 

La gerencia de la Funda-
ción Guaiqueríes de Margarita 
apunta al objetivo que no pudo 
ser concretado en la anterior 
campaña, quedando con el sub-
campeonato en la SLB, pero el 

compromiso con la afición sigue 
intacto.

“Continuamos trabajando en 
la consolidación y en demostrar 
una estructura que permita en 
los próximos diez años dejar en 
alto el sentimiento margariteño, 
lo que esta divisa para el balon-
cesto venezolano y el compromi-
so con nuestra fanaticada sigue 
intacto”, cerró Rodríguez. 
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